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~Spendingreview 
ecco tutti glisprechi 
di enti e ministeri 
> Dossier di Cottarelli e Cantone: v:iolate le norme 

;/~ C0nfcomrnercio: 80 euro Jnutili.Scontro con Renzi 
> L'Istéltoggiarmuncia:crescitaarnenoO,l percento 

lE IDEE 

La Costituzione 
e il governo 

· stile ex:ecutive 
GUST1).VO ~GREBELSKY 

DEL Senato della nuova era, 
t~tto il dicibile è stato det

- toe.ricle~o.Oranonsitrat~ 
tapiùd'idee,madinum~ri.dipai:
timisteriosiche ''tengono"' o '!n.on 
tengono", di "aperture" o "chiu .. 
sure". cioè di strategie politiche. 
Interessa, invece, lo sfondq: ciò 
che crediamo di comprenderà -
dellanostracrisiedellesuefotine. 
Che Valore hanno il tantopervica
ceimpegnoper"leriforme"costi
tuzionaliel'altrettantopervicace 
impegno contro? Pro e contra, in
novatori e conservatori. I pro ao
cusano i contra di non voler assu
mersi le responsabilità del cam
biamento che il momento richie
d~ e di difendere rendite di posi
zionedissimulandolecomedifesa 
della Costituzione. l contra, a loro 
volta,accusanoiprodicoltivarela 
vacuaideologiadelnuovoedelfa
reaognicosto, inrealtàsezvendo 
interessi ai quali ostica è la demo
crazia Le ragioni della divisione 
sonoprofonde,spieganol'asprez
za del contrasto e giustificano le 
preoccupazioni 

SEGUE A PAGINA 29 

FEDERICO FUBINI .·c' È.UNcolpevoleserial. e_~ .. ·malagestionecomeilcomunediRo-
. ma",insi~meag:i~tedèlCentroedelNordcomePerugia,Pe-

. saro e Urbino; Veròn'!. Udine, Sondrio, Trieste o Bolzano. 
Spunta ançhe la Statale diMiJ<mo, con l'università di Genova Ci so
nQ.~ende1;_anitarle dallePiocedure d'appalto singolari, in Sarde
gna o Campania EiiOnman.çaiioneanchecolorochedovrebberote
nere al; rispetto dellal,eggepiùdi ogni altro ramo dello Stato: i cara
binieri, Japoliiia,ilministeroc;lellaDifesa. Tuttidestinataridellelet
tere di RaffaeleCaritonee.cai-Ip Cottarelli alle amministrazioni che 
-è il sosp?tto,_ iiannoviql.~tole norme sugli appalti da tenere so
loa,iprezz!_piùcop.venientipei;ilcontribuente.CottarellieCantone 

. sono,-rispettiv.arnente,. commissario straordinario alla revisione 
deiJaspesae.presiden~e.dell'Autoritàanti-corruzion~.Giàsoloiloro 
~o~rend~no la~~erap~~a giugno nn atto pieno di significato. 

SEGUEAPAGINA2 
· . CJRIACO;CONTE, GR IONE ZUNINO DA PAGINA3 A PAGINA 5 

.NIJOVOBll'KOV~,L'EXMINISI'B.OAPROCFSSO 

,t..;~chiviosegreto di Scajola 
nascosto in una finta parete 

;'~~;;~~;~ 
')~~~~PW.{CN«;.' '""~ : 

GIUSEPPEBALDESSARRO 
MASSIMO CALANDRI 

IMPERIA.Eranascostoinalcune 
nicchiescavatenelmuro.Inpic
coli vani coperti da quadri o 
starnpe.Èinqueibuchichehan
no trovato l'archivio segreto dj 
Claudio Scajola È dalle mura 
delsuostudiOprivatoahnperia 
cheèsaltatafuorila "'storia" del
l' eX ministro dell'Interno epr~ 
sidentedel Copasir. 

APAGINA19 

L\ STO~ 

Google legge le mai! 
e fa arrestare 
ilpedofilo 
polemica privacy 

ARTUROZAMPAGLIONE 

NEWYORK 

Una donna tra le macerie di Rafah FABIOSCUTOALLEPAGINE 14E 15 
·' 

Gaza, la tregua nena:·guena 
tra talpe umane e hi-tech 
BERNARDO VALLI 

GERUSALEMME 

L A sroRIA mediorientale lo ricorderà come il conflitto 
deitunneLEperchénondelletalpeumanecontrol'hl
gh-tech? Nell'annunciare la tregua in vigore in que

ste ore, i portavoce militari israeliani hanno detto che di 
tunnel Tsahalne ha distrutti 32. 

LA SCIENZA. 

La grande 
tempesta solare 
cheperilweb 
è già apocalisse 

MARCOCAITANEO 

SEGUEAPAGINA 14. 

Obarna: 
aiuterò 
la mia Africa 
a cambiare 
il mondo 

L'interventismo Usa? 
Col nostro sangue 
abbiamo costruito un 
sistema aperto a tutti 

Pechino spinge finché 
non trova resistenza: 
bisogna preparmsi · 
a essere più duri 

'' La Russia è da sempre 
divisa tra Fst é Ovest: 
la scelta di Putin 
è dannosa, reagiremo .,, 

AllEPAGINE30E31 

COMEquasituttii400mi
JionidiutentidiGmaiJ, 
ilserviziodiGoogle,an

cheJohnH.Skillern,41 anni, 
chef di un fast-food Deony's 
a Houston, si illudeva che i 
suoi messaggi rimanessero 
lontani c;!a occhi indiscreti. 

Alitalia-Etihad 

BLACKOUT, incendi, cata
strofi. ·A giudicare da 
quello che si legge in _ 

rete sull'imminente arrivo 
di una supertempesta sola
re. pare che dovremmo 
aspettarci un cataclisma di 
proJl01"4oni immani In ve
rità. più che della tempesta 
perfetclìsi tr~tta di una tem
pesta in unbicchierd'acqua 

SEGUEAPAGINA22 
CON UN·ARTICOLO 

DI MARIA ELENA VINCENZI 

la firma è vicina 
caos bagagli 
protesta a Fìumieino 

A PAGINA 13 SEGUEAPAGINA23 

-tei.0543.191203G-031 

mostrabokfioi@civita.it 

.,_ ....... 
damartedlavenerdl 
9.30·19.00 
$00ato,domenica 
e giorni festivi 
9.30·20.00 
lunedlchiuso 
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Troppi sprechi negli acquisti 
ecco gli enti sotto accusa 
dal Viminale alle università 
Lettera di Cottarelli e Cantone 
Richieste di chiarimenti alle prime200 ammin~oni pubbliche 
Perugia, record di spese. Aeronautica militare, un contratto al mese 

IOECRETI20116-2012 
Obblìgano gli uffici 
pubblici e le società 
controllate al1 00% 
a seJVirsi per gli 
acquisti della 
centrale nazionale 
degli acquisti 
Consipodelle 
centrali regionali 

INCROCIO DIO ATI 
Cottarellie 
Cantone, 
incrociando i dati, 
hanno scoperto 
che 200 enti hannn 
proceduto da soli 
senza ricorrere alle 
centrali uniche di 
acquisto 

LA LETTERA 
A questo punt'o 
è partita 
la lettera 
all'indirizzo 
dei200 
enti pubblici con 
richiesta di 
giustificazione per 
gli acquisti "isolatt 

<SEG-'UEDAUAPRIMAPAGJNA 

FED!RICOFUBINI 

E
, POTENZIALMENTE, pieno di conseguenze 
perchinonstaalleregole.Nonsoloperché 
i due minacciano sanzioni ai fu,nzionari 

cheesitanoarispondere(25milaeuro)eaque~ 
liche«fornisconodatinonveritieril> (51 mila). 
Quell'intez:vento di Cottarelli e Cantone è so
prattutto il segnale di una svolta che può arri
varese solo si rispettassero le. leggi esistenti 
Una serie di decreti approvati fra i12006 e il 
2012obbligainfattigliufficidelloStatoeleso. 
cietà «in house», controllate al 1000/o, a non 
sprecareuncentesimoquandocompranoset
te categorte di beni e servizi essenziali: elettri.
cità,gas,carburanti,combustibilidariscalda
mento e contratti di telefonia fissa, cellulare o 
pertrafficodati.Perordinaredaquestomenù.. 
tutti dovrebbero servirsi della centrale nazio
nale degli acquisti Consip o delle centrali re
gionali Facile capire perctlé: i grandi acqui. 
renti hanno le competenze e sono in grado di 
spuntare i prezzi nùgliori La legge tolleraec-· 
cezioni, cioè amministrazioni che fanno shop
pingdasole, solo se un uffi.ci.ocompra ameno 
dei pre:zzigarantitid.a.Consip. 

Poichétuttidevonoregistrareicontrattisul 
portale dell'Autorità an ti-corruzione (ex Au
torità di vigilanza sui contratti pubblici), illa
vorodiintelligenceèpartitosubito.Ministero 
dell'Economia, GuattiiadiFinanza,lasquadra 

Tra i casi più emblematici: l'Arma 
dei Carabinieri, la Statale di Milano 
la Regione Lazio e l'ospedale 
romano San Camillo Forlanini 

di Cottarelli e quella di cantone hanno incro
ciatoidatiedèvenutafuorilalistadeisospetti. 
Prirnacento,poicresciutiaduecento.Tuttien
ti locali, ministeri, aziende sanitarie o univer
sità che nel2012 e nel2013 si sono comprate 
elettricità, gas,benzi.naotelefonatedasoli, di
sinteressandosidellalegge.Sisospettachel'e
lenco possa crescere fino a tremila ammini~ 
strazioni.Mainomiinquellalista,eicostidel
leforniture,~:rvanogiàdaorapiùdiunosor-
presa. • 

li ministero dell'Internoperesem.pìosièvi~ 
sto recapitare almeno due lettere, dicuilapri~ 
ma per il pingue contratto di telefuniam.obile 
da4,4milionidieurodellaPoliziadiStato.Ida
tidelministerodell'Economiadimostranoche 
in media il costo è fino a oltre l'SOO/o inferiore 
quandoacomprareèConsi.p.Iacenttal.enazio
nale.Manel2012 i!Vnninale (ministro,Anna 

. MariaCancellieri)procedeadassegnareunap
palto peri cellularidellaPoliziadiStato, peral
troètuttorainvigore.Lofainperfettasolitudi
ne,senzacoinvolgereConsip.Esbrigalaprati.
cacon una«proceduranegoziatasenzaprevia 
pubblicazionedelbando», sileggenelsitodel~ 
l'anti--corruzione.llministerooffrepoiilbiseil 
triscon contratti peri cellulari dei carabinieri 
(3,1 milioni) e per il traffico dati dell'Arma 

wqm:m~:tsrnrzr·--. 

LA RtPR.E:0A 

-{ARbA Ab 
ARRivAR€, 
coHt.: L'E:.S1A1€ 

\ 

DùNQ!JC:, 
PRE:Nb61t:v't:LA 
c.Ot-1 \ 
Mf:'(t.OROLOGI 

(2,2). Ora il Vuninale ha dovuto fornire spie
gazioni a O>ttarelli sul perché l'ha fatto, coni! 
rischiodisanzionisedavveroqueipre.zzirisul
terannosuperioriaquellidi Consip. 

Singolare anche la tecnica con cui l'Aero
nauticamilitare,cioèilministerodellaDifesa, 
si approvvigiona di energia e1ett.rica. per illu
minarel'aeroportodiPraticadiMare.Dalgen
nalodel2012aquellodel2013concludelabe~ 
Ie:z:z.adi12conttattid'appalto,unoalmese.Nel 
complessofinisceperspenderecirca2,5milio
nidiemo, unasomm.afaraonicaperunsolosca
lo.maognisingoloappaltorestaintornoai200 
mila Anche l'Aeronauti.camilitareperòades
soharispostoallavigllanzadi CottarellieCan
toneelasuareplicaoèall'esamedeiduecom-
missari. ·. 

ILTESTODELLALETTERA 

elettticattamit<~legrandicentrellpubblichedi 
fornituraNondamenoèlaVeronadelsindru:o 
leghista Flavio Tosi. che in un anno (da metà 
2013 a metà 2014) riesce a spendere 7,9 mi~ 
lioniinlampionielampS.dinecomnnali:unpo
sto sicuramente illuminato bene. È curioso 
peròchecisiann'universitàcheriesceaspen
dereirtenergiatantoqtlfllltounacittàdiquasi 
300 mila abitanti: è l'Università degli Studi di 

llrecord nella lista dei primi cento sòspetti 
spetta però tutto al comune di Perugia: la bel~ 
lezzadi.l0,5milionidiew-opagatiperdarelu
ceallacittà,congarascadutaaluglio2013.An~ 
che qui, ignorando del tutto l'opportunità di 
comprareamenolestessequantitàdi~nergia 

Ecco il testo della lettera spedita da 
Cottarelli e Cantonea 200 enti pubblici 
in cui si chiede perché non sono stati fatti 
gli acquisti ricorrendo alle centrali uniche 
così come prescrive la legge 

. Mllanp che, a quanto pare disinteressandosi 
dellalegge,haconclusodipropriainizi.atival.Ul 
contratto da 7,5 milioni per leforÌùtw:eelettrl
che dell'anno oonclusosi a giugno scorso. An
che la Statale. al pari delle università di Peru
gia. Genova e Roma 3~ ora avrà qualcosa da 
spiegare. Népotevanomancarenellalista.dei 
destinataridellaletteraleaziendesanitarielo
caliLaAsl8diCag!iari.cbissàcome,riesceap~r 
gare a Telecomltaliaqualcosacome l.Bmilio
nidieurosoloin~JVizi.perlatelefonia:fìssa.Jt. 
LaAs12 di Olbia investe 1,2 milioni in energia 
elettrica,conWlaprassisingolare:agennaiodi 
quest'armo, senza bandi precedentif ha asse-

L'INIZD.llVA. 

Crediti con laPa,spotsullaRai persapere come avere la restituzione 

SPOTDADOMANISULLARAI 
Come certificare i crediti 

ROMA. Vuoi incassare rapidamente i crediti che 
haimaturatoconlapubblicaamministrazione? 
Uno spot della Presidenza del Consiglio che an
dràinondadadomanisulleretiRaispiegheràco
me fare. In realtà, da quando lo Stato ha messo 
·lapropriagaranziasuicrediticertificati,sièavu
ta Wlaimpennata di domande di certificazione 
dapartedelleimpresecreditrici: 16milanegliul
timi quattro mesi. rispetto alle 41 mila istanze 
totali presentate dalla fine del2012 ad oggi. E 
l'importocomplessivodeicrediticertificatièsa
lito a 3,1 miliar~ Macosabisognafareperott~ 
nere la certificazione del proprio credito? I re
quisitisono due: che sia un credito di "'partecor-

rente"maturatoentroil31d.icembre2013ech'e 
sia stata ottenuta la certificazione del cr..edito 
stesso presso l'ente debitore. In concreto, il cre
ditOre si registra sul sito. "certi:ficazionecredi
tì.mef.gov.it" e inserisce i dati del proprio credi
to presentando la domanda di certificazione. 
L'ente debitore è obbligato a rispond~re entro 
30 gionù. In caso di inadempienza, il creditore 
può chiedere lanominadiuncoiDII"iissarioadac
ta. Una volta ottenuta la certificazione, l'azien· 
da potrà andare in banca o presso un istituto di 
factoring e cedere il proprio credito a condizioni 
vantaggiose ( 1,6% per importi Sl,lperiori a 50 
milaeuroe1,9%perimportifinoa50nulaeuro). 
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gnatouncontrattoavaloreretroattivoperuna 
furniturapattitanel2013. 

Manonsorprendechesianosoprattuttoico
muniariempirelalistadiCottarellieCantone, 
perché è li il cuore del rapporto (spesso) clierr 
telarefrapoliticaepiccolioligarchifornitoridi 
voti locali. Nell'elenco finiscono la Roma della 

Elettricità, gas, telefonia: si sarebbe 
dovuto passare attraverso una 
centrale unica e invece ognuno 
ha proceduto per conto proprio. 

gestione di GianniAlemanno (5,9miliorùper. 
tremesidielettricità) ecittàdelNordcorrteBol
zanoperidue milioni pagati per il gas natura-
le, Como,.Sondrio o Trieste: qui il comnnerie
sceaspenderepiùdi600milaeuroperl'usodei 
telefunicellulari.EdallaprovinciadiPescaraal 
comunediUdine,lalistapotrebbecontinuare 
e lo sta facendo nel lavoro di cantone e Cotta
relli . 
. lllorotonoaidestinatarlèdecisamenteulti

mativo:chiedonocopiadelcontrattod'appalto 
e il relativo decreto di approvazione, «noriché 
eventuali atti anuninistrativi posti a motiva
zionedellamancataadesionealleconvenziorù 
vigenti dellaConsip)}. E ricordano: «ll termine 
ultimo per fornir~ i documenti richlesti viene 
fissatoin15 giorni». . 

n messaggio di fondo dei due al resto del
l'apparato dello Stato è che lari creazione. è fi
nita I prossinù mesi ~anno se è finita lari
creazione, cioè il disinteressarsi della legge 
quando si possono spendere soldi dei contri
buenti;oppureèfinitalami,ssioneoraaffidata 
a Cottarelli e prima di lui a Enrico Bandi e Ma
rioCanzio:questaspendingrev.iewhagiàcam
biatopiùallenatoridiunasquadrasull'orlodel
laretrocessione. 

~~~di~· 
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U.CASO/Nl!OVOELENCODELLEOPERESUCUIPUNTAU.GOVERNO 

Dallo Sblocca-Italia escono 
livomoCivitavecchiae Brennero 
CORRADOZUNINO 

ROMA.LoSblocca-ltaliaorahalesqeop&
. re finanziate, e quelle accantonate. C'è 

c • • , • il testo definitivo del decreto, che il go-

blico più imponente-per l'autostrada 
Orte-Mestre, che collegherà Venezia a 
Romapas~doperUmbriaeRomagna 
(più 117 milioni per il completarilento 
della Orte-Civitavecchia). Ci sono inve
stimenti sopra il miliardo per tre. pro
getti: il completamento verso Rovigo 
dell'autostrada Valdastico Nord, il pas-

verno proverà a portare in Consiglio dei 
- -··.ZtOQO,OOQ- ministri l'otto agosto: pii\ probabile sia 

approvatodopolapausaestiva.Dei44,8 

~Peoo!oiJI!olno 

e,nè(~~ elettr!ca' ' 1.91!.6.000 

~diT

e?e~ì"',e!ettrlcà' '.!.S53.;BO 

c-.edillìod ' 

c........eèiiSano!rio 
,en~rgia ele!l~i;" ·.l. 102.63'l 
gasoli?·· ,:, : , ~1,438.1\)1; 

Uni...nàRoo!a~ 

c:G,.unédi c-o ' 

è~ergia elettrl~i -}.135.009-

r· ',' ' "' ~ 

en~r~i~·él~~ic~- ';. 

-..-OirÙione ·. 
Goneroledi~ 
9,~.s .. wuraÌe c: 750.0()Q 

~M!~· 

~~ergia ~~~~rica:··. 
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sante autostrada!~ di Bologna e l'auto- · ·1 •' • miliardi di euro ~loccati" ,laRagioneria 
ne ha lasciati finanziare 31,6. Quattor
dici grandi opere (per 30,4 miliardi t<r 
tali) sono a decreto, peralttettedici (un 
Valore di 13 miliardi e 236 milioni) non 
c'è copertura, e i cantieri rischiano di 
impanta,narsi. n ministero dei Traspor-

stradaregionaleCiSpadanaReggioEmi- cHI ENTRA :. i' 
.lia-Ferrara.Finanziamentiminoriperla Tra l~·alirèoperei la 
supexstrada lioni-Grottaminarda nel- Lineai1'della ; 

I nomi sono inclusi nel 
decreto che il governo 
dovrebbe approvare 
venerdì 8 agosto 

l'Avellinese e la superstrada Rho-Mon~ metri:> di Napoli.!!a 
za.Sononeldecretoehannobudgetcin- statal.ef91 in [ 
que aeroporti: 4.1 miliardi per Fiumici- Sard~gna, il 1 

no, 890 milioni per Malpensa; 360:per sistefna idrico d~lla r 
Venezia, 280 per Firenze {a carico del RègiOJlE;AbruzzPe 
concessionario) e 20per Genova il coll~gamento!, 

ne~:~~~:::~:a~::.:::::~~ Nov~.r~-~alpen;;a 
duemiliardinecessariperl'autostrada :1 •' ~ j1 
Tirrenica,daçivitavecchiaaLivomo(si CHI~' [ )i 
sta già lavorando sui primi 40 chilome- Tra lealtreoperé· 
tri).Accantonatiiprogettiperduetun- l'autOstrada · Il' 

tièriuscitoaredistribuireunmiliardoe nel:BrenneroeSempione.Nonc'èilmi- Uvoinb-' [1 

198 milioni perWla terza tranche diap- liardo e sette per la terza corsia dell'au- CivitiiVècchia, la[1 
• 

paltiminoriattesisul territorio e pagati tostrada Ven~zia-Trieste ed escono ridi- - térza corsia ,': 
conirisparmìsullegrandiopererimaste mensionatiiduegrandiecontestatipro- autoStradale ), 
ìnstandby. gett~ genovesi: l'alta velocità del Terzo Venezia-Trieste~ 

Sonoconfermatii2,9miliardiperfar · valicodeiGiovielagrondaautostr~dale l'alta Velocità f 
proseguj:J:ej 146 chilometri della linea di.Genova. Stappata l'alta velocità tra Bres~i~_-Padova: 
ad alta velocitàB9ri-Napoli.Altri2,9mi- Brescia e Padova. Sono stati trovati, inM --
liard.i sono per l'alta velocità più conte- fine,isoldiperleferrovieLucca-Pistoia, 
sta!:a,la Torino-Lione. Sulla vecchia (e Novara-Malpensa e il passante di Tori-
lenta) ferrovia Messina.Catania-Paler- no. Ancora, 150 milioni per lamettopo-. 
mosararinoinvestiti5,25miliardi.Ciso- _ litanadiNapoli. 
no 1Q:,4rpiliardi-l'investimentopub- · 
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Muore a3 mesinell' ospedale appena aperto 
La piccola è arrivata in condizioni gravi ad Altamura dove non èstataattivatal'unità pediatrica di terapia intensiva· . 
Dopo la denuncia dei genitori la procura ha aperto un'inchiestasu 7 medici: si ipotizza una cardiopatia non diagnosticata 

CiABRIEUADEMATTEIS 

E' MORTA a tre mesi dopo un giorno 
passato in ospedale, nella nuova 
struttura sanitaria di Altamura, 

inauguratanell'aprile.Scorso.Orasulcaso 
la procura di Bari ha aperto un'inchiesta 
chehaunobiettivo:capireseildeces:;;Ùdel-

Inaugurato dopo I 7 anni di lavori 
lo scorso aprile, il nosocomio della 
Murgia non ha ancora tutti i reparti 
in funzione 

la piccola poteva essere evitato. 
E' il 27 luglio quando i genitori accom

pagnanolabambinaalpront:osoccorsodel 
nuqvoosped.ale dell' AltaMurgia. Lapicccr 
la sta male. E' cianotica. I medici fatièano 
anche a individuareunaccessovenoso. Le 
condiziorùdellaneonata,conilpassaredel
le ore, sono sempre più preioccupanti. n 
quadro clinico è così grave che i medici de
cidono di trasferir la all'ospedale dei bam
bini "Giovanni XXIII" di Bari. Una corsa di
sperata ed inutile: quando arriva nella 
strutturasanitariaperlabambinanonc'è 

Spese pazze all'Asl 
il dg presenta la difesa 
"Bugie e imprecisioni" 

COLASANTO 
Domenico 

Colasanto è il 
direttore generale· 

dell'Asl di Bari ,, 
Alcune 
criticità 

sollevate 
dalla 

relazione 
ministeriale 

non sono 
condivisibili, 

altre sono 
imprecise ,, 

ANTONELLO CASSANO 

SPESEpazzeinAsl Bari, capitolo due. La di
rigenza della terza azienda sanitaria più 
grande d1talia prova a difendersi dalle 

pesanti accusecontenutenellarelazionedel
la Ragioneria generale dello Stato. n-diretto
re generale, Domenico Colasanto, ha conse
gnato in Regione le controdeduzioni alle ac
cuse contenute nella relazione del ministero 
dell'Economiasuibilancidell'Asi.Èquantoha 
comunicato ieri la presideiÌza della Regione: 
«A-seguito della lettera di contestazioni fir
mata dal presidente V endola e inviata al di
rettore generale dell'Asl Bari-è scritto nella 
nota regionale- sui rilievi mossi dalla Ragio
neria generale dello Stato, il direttore gene
raleharispostoneitenninitfE!~poraliasuadi
sposizione, ovvero 10 giorni», Nulla è ttape
latofinoadorariguardoalcontenutodellare-

. plica consegnata da Colasanto e che attual
mente è nelle mani dei tecnici deirassessqra
to alla Sanità. Saranno questi ultimi ad 
avviare una iStruttoria tecnica e fare le valu
tazioni sul caso. 

VadettocheleaccusedelMefsiriferiscono 
aunperiodochevadal200B·al2012,mentre 
Colasanto è arrivato alla guida dell'Asl solo 
nel luglio del 2011. Le controdeduzioni do
vrann.o fornire risposte esaurienti ai 63 pun
ti di criticità segnalati dall~pettoredel~
stero, Michele Arnetta Tra questi anche il 
dazmoerarialeperoltre26milionidieurocau
sato da violazioni sulle prestazioni aggiunti
vedeimedici,lau:moltiplicazionideipaniedei 
pesci» nei compensi per larimozionedeipun
ti disuturasui pazienti, la mancanza di audit 
interni e i buchi in bilancio causati dai con
tenzi~si giudiziari. «Tutte accuse da verifica
re -avevanoreplicatodalladirezionedell'Asf 
nei giorni immediatamente successivi allo 
scoppio dello scandalo- alcunecriticitàsolle-
vatedallarelazionenonsonocondivisibili, al
tre sono imprecise». Quel che è certo è che la 
vicendadellespesepazzeinAslèbenlontana 
dall'epilogo. Prima della richiesta di chlari
mentodellaRegione, è stata la procura della 
Corte dei Conti ad avviare un primo fronte 
aprendo un fasc.icolo in base agli atti tra
smessidallo stesso ministero a~e giugno. 

piùnulladafare. Un decesso e soprattutto 
unquadroclinico~iegabilesuiqualiè la 
stessa direzione sanitaria dell'ospedale a 
voler far luce, disponendo !'"autopsia. 

Alia fine il caso approda in procura alla· 
quale si rivolgono i familiari della neonata 
chepresentanounesposto.Epartendodal
la denuncia, gli agenti della sezione di pg 

della poliziacercanodiricostruire la storia 
clinica della piccola. Dieci giorni prima del 
decesso,igel)itoriavevanoaccompagnato 
la figlia al pronto soccorso dell'ospeda;te, 
preoccupati perché la piccola aveva la feb
bre e perché da due giorni non riusciva ad 
urinare.Primaancoradichiedereunpare-. 
re alpropriopediatradifamiglia, il padre e 

la madre della neonata si erano rivolti al
l'ospedale.lmediciaveyanoconsigliatolo
ro di effettuare un ricoVero, ma la coppia 
avrebbe preferito riportare ~casa la bim-, 
ba. r L 'l · 

Oralaprocurabaiscrip:o.nè,~d~ 
gli indagati sette medici: ~ono ln senviziç. 
nel nuovo ospedale della M':ll"gia e ~Onò 
quelli che ii27, prima del de,cesso, h;umo 
seguito la paziente. n pm lìa anche nomi
nato due consulenti: il meqico legale 'Ales
sandro Dell'Erga e il n'i'Onatologo ~ioolà 
Laforgia. Le indagini partiranno dal risul
tato dell'autopsia, eseguita dopo la morte 
al "'Giovanni XXID'". L'inchiesta servirà B. 
chiarire molti dubbl I,'ospe!iale di i\IU.: 
muraèstato~uguratoill2aprilesc;orSQ: 

2.563ASSUNZIONI 
Sono le assunzioni previste dalla Regione nel 
piano per le assunzioni 2014-15 che prevede 
tra l'altro l'arrivo di 83 primari e numerosi 
infermieri in tutti gli ospedali e le asl pugliesi 

1S1MILIONI 
Il costo del piano per le assunzioni previsto 
dall'assessorato alla Sanità che ha 
conteggiato anche i rinnovi contrattuali di 
medici e infermieri a tempo determinato 

1.146POSTI o, 

Sono le assunzioni autorizzate dalla Regione 
nel corso del2013, alcune delle quali già 
autorizzate e presenti all'interno degli 
ospedali pugliesi 

Ilavorisonodurati 17 anniJNellastruJ;tUra 
sanitaria non è stata però ~~vata l' \miti\ 
pediatricaditerapiaint~n~ivaeperq\Iesto 
i medici della struttura sapitaria quando 
hanno visto che le condiziòni della piccola 
hanno deciso di trasferirla.al "GioVanni 
XXIII".Acausareiidec<!sSÒ della bambina 
che viveva èon i geriitori il). .lp. ~n"tr9 de~
I'Alta Murgia poJ;rebbe ~sère stat!f una 
<;ardiopatiaoorigenitacheperòprimadial
lor!l.nonerastatadia~sticata · 

La Regione incassa 
180milioniinpiù · 
p~r.la pr~venzione 

·uNTESOREITO da lBOmilionidi·euro, 29' 
- inpiù,rlspettoalleprevisioni,daut~ 

zare per le assunzioni e per il poten
ziamento delle strutture territoriali Da Ro
maanivaunrisult:;J.toimportanteperioonti 
della sanità pugliese. Le trattative in Confe
rsnzadei presidentidiRegionesono andate. 
avanti fino a notte: fonda. A guidare la del&"''': 
.gazione pufiUese c'era l'assessore regionale . 
alla Sanità, Donato Pentassuglia, che alia fi
nehaportatoaca.SaPiùrisorsediquantopl"e-". 
vedesse. ·• 

Ora il riparto del Fondo sanitario per il 
2014 ( circa-7 miliardi di euro destinati alla 
Puglia) può infatti contare su un surplus di 
180 milioni di euro. Ma soltanto fino a ieri lo 
stesso Pentassuglialottava per arrivare fino 
aunmassimQdi151milionidieuro,somma 
chéià.Regiorié av~va già deciso di destinare 
al piano delle assunzioni 2014-15. Per otte
nere questo risultato è stato necessario su
per!lfeleresistenzedelleRegionideiCentro
Nord:•Abbiamofattovalereiparametridei
Ja popolazione e dei dati epidemiologici che 
hanno pesato sulla decisione finale - com
men:taPentassuglia- merito anche del sen
so di respo~ilità di Regioni come Lazio e 
Lombardia». 

Le buone notizie da Roma consentono di 
garantireinsicurezzailpianooccupazionele 
previsto dal prograznn;ta operativo concor
datoconiministeridellaSaluteedell'Econo
mia Quel piano prevede l'arrivo negli ospe
dalipugliesidi2563rinforzi:83sarannoipri
mari, 537idirigentimedici, 31 i dirigenti di 
area tecnica, 627 gliinfermierie944gli ope
ratorisocio-sapitari. Circai140percento dei 
rinforzisaràdestinatoallaprovinciadiBari, 
tra 478 assunzioni in Asl, 344a1Policlinico e 
92 all'Irccs Giovanni Paolo II. llresto sarà di
viso tra le altre Asl pugliesi Resta da capire 
comeinvestireirestanti29milionidieuroin 
più arri:oati nelle ultime ore da Roma 

c:Grazieall'anivodiquestifondipossiamo 
lavorare con più sereni,tà- commenta anco
raPentassuglia- quelcheècertoè cheinv& 
stiremo le altre risorse nella prevenzione e 
nel decongestionamento degli ospedali at
traverso ~ potenziamento delle strutture 
territoriali•. 

PENTASSUGLIA . 
.Donato · 
P.entassuglia è 
l'assessore 
alla Sanità 

' ' Risultato 
importante 
Investiremo 
queste 
risorse sul 
territorio per 
fare 
respirare i 
pronto 
soccorso ,, 



400niln 
GLIACCOUNTGMAIL 
Sono circa 400 milioni 
nel mondo gli utenti 
che usano Gmail per 
la posta elettroni~a 

3,8mld 
GLI UTENTI 
Nel2013le persone 
che hanno usato 
le email sono state 
3,8miliardi 

182mld 
LEMAIL 
le mai! spedite ogni 
siornò nel mondo -
nel2013sonostate 
182,5 miliardi 

43,57% 
LOSPAM 
Ammonta al43,57 per 
cento la percentuale 
di emaìl considerate 
come spam Sl!ltotqle 

13,2% 
LE NON ESSENZIALI 
Oltre il13 per cento 
delle "poste" ricevute 
è considerato non 
essenziale dagli utenti 

!CRONACA 

Googlelegge l'email 
efaprrestare il pedofilo 
polemica sulla privacy 
. Usa;ilcol~di Internet: "Foto individuate grazie a ùn algoritmo" 
E'sultano IeassociaZioni. Ma monta la protesta: "Siamo tutti spiati?" 

<SEGUEDALIAPRIMAPAGINA 
' .· 

genera un'improp.ta digitale uni-

IJaRepubbJica MERCOLEDI6AGOST02014 

ARTUROZAMPAGLIONE Gli investigatori: "Senza 
la loro segnalazione 

cacheaiutainostrisistemiaiden- . 
tificarla», ha detto una portavoce 

NFJNYORK 

A
coMINCIAREdaquellidellefor- · nonsaremmo 
ze dell'orrune. E ne approfit- riusciti a prend~r!Ò" 

· tava per ricevere e scamb.ia- · 

· diMoti.ntain View, precisando che 
la tecnologia è usata «Solo per~
dividùare immagini pedoporno
grçlfiche e.;noh:altri conte.nuti as
sociabili ad attività criminali». re con altri pedofili inimagini di . -----------,-

Leleg9iamericanestabiliscOno 
che le aziende hanno il dovere di 
·denunciare casi di abuso sessuale 
sui minorenni non appena vengo

, no allél luce. L'obbligo si applica a 
studi fotografici, laboratori e na
turalmente anche alle sodetàdel
la Silicon valley, le quSli, oltre a 
censurare il web. si danno molto 
dafare.Mailmodoìncuileimma
gini sono scoperte si p~sta a un 
dubbio:ègiustosetacciaret:ut_!ele 
maildegliutenti?Nonc'èilrischio 
cheGooglepossaapprofittarèì:lel
lp :ìicer~a ~r·,troÌ(are 'quarèosa 
d'altro,aldilàdellepromesse?Del 
reSto nell'aggiornamento dello 
scorso aprile alle condizic:;mi di uti
lizzo di Google, Mountain View si 
riservaesplicitamenteildirittodi 
analizzare il contenuto delle ricer
che e delle mail per "fornire con-

.bambine nude, in ·pose sconce, e 
video di ragazzini eh~ mangiava
noal~uoristoranteechesognava 
di adescare. Poi all'improvviso la 
polizia texanaliabussatoalla por
ta di Skillem cori un mandato di 
perquisizione, scoprendo sul cel"'-, 
lularee sul tabletdello chef! e pro
vechecerca'va.L'uomo, che aveva 
già precedenti per reati a sfondo 
sessuale, è stato subito arrestato 
Per possesso e promozione di ma
teriale pedo-pornografico. 

(<Non sarei mai riuscito a indivi
duare i ttafficiloschidiSkillem,se 

' non fo~se stato per la ~egnàlazio-- · 
ne di G099le», ammette· David 
Nettles, il detective ,di Houston 
chehaseguitoilcaso. Tuttoèpar
tito infatti dal sistema automatiz
zato per combattere gli abusi ses
suali sui Ìninori, introdotto Ìlel 
2008 dal motore di ricerca di 
MountainView,riladicui:finorasi 
sapeva h~ poco. n sistemahilfat
to scattare l'allarme dopo aver in
tercettato le immagini proibite 
nelleinaildellç>chef.Googlehasu
bito avvertito il Ncmec (National 
center for missing and exploited 
children), una orga.Qizzaziori.e no 
profit.che lavora con il governo f~ 
deraleperscoprireipredatoÌi,che 
asuavoltB.hacoinvoltolapolizia. 

Skillernèorainprigione,lacau-, 
zione ~ siata fissata in 214mila 
dollari e tutti tirano un sospiro di 
sollievo, dalle mamme texane ai 
militanti anti-pE?dofiliain giro per 
il mondo. Eppure l'arresto dello 
chefsollevaancheproblenùdipri
vacy e suiYonnipresenza di Goo
gle, che rimbalzano in queste ore 
inogniangolodelweb.«Comefac
ciamo a sapere che il Grande Fra
tello di Mountain view si limita a 
combattere la pornografia infan
tile e non sbircia, invece sulle ~p-

Làsocietàtranquillizza . 
gli utenti: "L'allarme scatta 
solo in caso di-reati legati · 
alla pedo-pomografia" 

. tenuti rilevap.ti e personalizzati•. 
Enonsonomancati,neimesiscor
si, gliallarmisullaviolazioned~iia 
priv'acy. non solo in casa Gòogle 
ma in rutti gli altri giganti dell'iri
temet.inaggiuntaalleÌlotizie$11.
le intrusione sisteinatica dellà in
telligence americana 

L'arresto del pedofilo di Hou
stonècomunqueunfatt'ochel~or
gànizzazioni contro gli abusi dei 
minori non vOgliono sottovaluta
re, ancheacostodichiudereunoc

stre mail private?:a.~~ si sente ripe- chiosullaprivcicy.Inunmondodo
tere nei blog e nelle chat room. «È ve i reati avvengono sempre più 
legittimo-chiedono altri- che spe~so sul net, Google può diven
Google si Sostituisca alle indagini tare per loro un alleato importan
di polizia?». te. E la promessa di David 'Drum-

Dopounafaseinizialeincuiicol- mon~ capo ufficio legale del gigan
laboratori di Larry P age e Sergey te del web, rappresenta·un punto 
Brin, i du9 ctrfondatoridelcolosso di riferimento essenzi.alia: «La no-
del web, se.m];>ravano non voler stra - ha detto l'executive di 
commentaresullaVic~ndadiHou- Mountainview-èunapolitiCad.i 

. ston, sono arrivate ieri le prime · tolleranza-zero per ,le· immagini 
spiegazioni ufficiali. •Ogni inuna- · pédo-pornografiche». 
gine di abuso sessuale su minori 

L'JNlERVISTA,/H.PRESIDENI'EDELI/AUTIIORITYITALIASORO 

Il Papa ai giovani: chat e cellulari 
sònosolo una perdita di tempo 
CITI' A DEL VATICANO. «Non perdete tèrnpo in cose futili corp.eil 
chattare su internet o coi cellulari». Lo ha detto Papa Francesco 
dur?Iltel'~controinpiazzaSanPietroconi50milachierichetticli 
lingua tedesca. Giovani che gli hanno regiùato una maglietta, 
nella fate. della nazionale di calcio tedesca vincitric§3del 
mondiale, col numero l e lasctittaFran,ziskus. «La:riostra vita è 
fatta di tempo e il tempo è dono di Dio, occorre impÉ!gnarloin 
azionl buone e fruttuose», J;lasottolineato il papa. «Forse tanti 
ragazzi e giovani jlerdono trOppi:;} ore in ~ose futili çome chattare. 
su intemet. E i prodotti del progresso tecnologico, che dovrebbero 
migliorare la qualità della Vita, talvolta distolgono da quello che e . 
r~~~nte inÌportante: come ricordarsi. del Creatore».· 

ORIPRO!ll,IZIONERISE:i<ATA 

Il Garante: "Bene la denuncia ma attenti agli abusi'' 
'· 

MARIAELENAVINCENZI 

ROMA. «Questo caso america
no potrebbe ariche suggerire 
un'interpretazione assoluta
mente positiva Bisognerebbe, 
però, essere sicuri delle moda
litàconcuiGooglehàraccoltole 
informazioni. PerChé nel bilan
ciamento dei diritti il gioco po
trebbe non valere la candela. 
Sarebbe inaccettabile' che alfi
ne di accertare un reato si per
mettesse un'intromissione in
condizionata nella vita privata 
delle persone. Non vale la pena 
per un reato ma nemmeno per 
dieci.-Anche percl;lé so:no inda
gini che non possono essere de
legate a nn privato, chiunque 
esso sia)). Così il presidente del 
Garante per la protezione dei 

dati personali Antonello Sora 
commenta il caso di un texano 
deimnciato da Google e poi ar
restato pér pedofilia gr~e ~ 
uno screening della posta el.et· 
tronica · 

Presidente. come vengono 
fatti questicontro:gi? . 

. ·«Noi in Italia ce.ne siamo oc
cupati per quasi Un ~o e alla 
fioe di luglio abbiamo iiÌdiriz
zato alcune prescrizio~ al c~ 
lassO diMountain View che ora 
avràdicioÙomesiperadeguar~ 
si. È un problema di particolare 
complessità ~ con CC!nfini non 
sempre facili da definire. Cis~ 

. no programmi che consentono 
la scansione del testo con fina
lità tecnica (filtri antispam, ri
levamento virus, controllo or~ 
tografi.co, ecc) machenondo-

Anto~ello Soro, Garante della P,rivacy 

LL (RISCHI' 

• • In nome della 
sicurezza non si 
possono guardare i 
contenuti della posta 

vrebbero: il ·condizionale è 
d'qbbligQ, fare la sC~siorie se
mariti ca Ovvero; in sostanza,.. 
leggere le email». 

Sonocontrollicbevengonoef- · 
fettuati ovunque? · 
·«Di,rei di sì. In Europa per 

quelli tecnic?, non c'è bisogno 
del consenso, per le altre :fina
lità,ad,esempiOquelledicarat
tere commerciale, sì. n punto 
delicatoèdefinirequalesialali
·neadiconfinetraquestid:ue». 

Ma in questo casO non si trat
ta difiniC!>mmerciali. 
«L'aziendahasEUilpregaran-

titoClienonlorononhannomai 
· operato alcuna lettura seman

tica su :contenuti della corri-· 
spondenzatragliutentimache 
ricercano~ come nel caso della 
pedopomografi.a; il codice alfa-

nùwerico di irrunagini a suo 
t~mpo Schedate e archiviate:a. 

Ma? 
«Ma se invece ci fosse, çome 

si teme, una lettura dei cqnte
n,uti, una vera intercettazione 
fatta in nome della sicurezza, 
beh,.incp.~estocasosare:nu.nodi 
fronte a· una deviazione inac
cettabile. Cbenol)èpossibilein 
Europa ,a dubito lo possa esse
reanch~inAmericaperché,an
che se l' obiettivQ. è il più enco
nllapile possibile, si tratta co-. 
munque di una gr~ve violazio
ne del diritto fondamentale ali 
privacy. dei singoli ut~nti Che 
non può essere tollerabile. In 
ogni caso, abbiamo program
mato un ulteriore approfondi
mento su questo temi:\». 
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SILVIABENOVEW 

QUASI mille morti, e un siero •mi
racoloso· che avrebbe guarito 
unmedicoeroe.Èlastoriachesta 
tenendo col fiato sospeso l'Ame
rica. mentteinAfticaoccidEinta
le continua a diffondersi l'epide
mia di ebola più grave mai regi
strata finora. Ma di "miracolo
so". avvertono gli scienziati, in 
questa faccenda c'è poco. C'è 
semmai tma speranza per una 
malattiapercuinonabbiamoan
cora vaccini né terapie efficaci. 
Una speranza che oggi è tutta 
sulle spalle di Kent Brantly, in 
questo momento ricoverato in 
isolamento ad Atlanta, e nella 
fiala dì una terapia che non era 
maistatasomministrataaunes-

Nuovo fannaco Usa sta 
guarendo il medico Kent 
Brantly. Ma è stato testato 
solo sulle scimmie 

sereumano.PrimachesiaiiliilB
lasseluì. · 

Kent Brandy ha trentatré an
ni, è alto, biondoehagliocchiaz. 
zurri. È un medico profonda
mentereligioso,chenell'ottobre 
scorsoeraandatoalavorareinLi
beria con la Ong Samaritan's 
Purseportandosid.ietromogliee 
due figli picco IL Nelle ultime se t· 
timane aveva visto decine di pa
zienti morire per il virus dell'e
bola ma aveva scelto c;li conti
nuare a curarli nel piccolo ospe
dale di un sobborgo di Monrovia. 
Intanto le autorità sanitarie del 
mondo combattevano la loro 
guerra contro la malattia: «L'e
pidemia si sta muovendo più ve
locemente dei nostri sforzi per 
controllarla», ammetteva solo 
quattro giorni fa il direttore ge
nerale dell'Oms, Margaret 
Chan. 

Finché non si sono ammalati 
anche Brantly e la collega ses
santenne Nancy Writebol. Così, 
ha raccontato la Cnn, le autorità 
sanitarie americane hanno dato 
l'approvazione per sottoporre i 
due a una terapia sperimentale 
che fino a oggi era stata provata 
solo su alcune scimmie. Come in 
un film, è stato proposto ai due 
medici americani di tentare il 
tutto per tutto. E i due hanno ac
cettato. 

Tre fiale di siero sono volate 
dalla California alla Liberia: all<r 
ro interno, un cocktail di tre an
ticorpi monoclonali umanizzati, 

non ci sono 
pericoli di contagio" 

ROMA. Nessun allarme Ebola 
in Italia •Siamo tranquilli, 
non è il caso che si diffonda 
alcuna forma di psicosi•.A 
tranquillizzare gli italiani 
riguardo la diffusione del virus 
Ebola in Italia, è stato ieri a 
Roma il ministro della Salute 
Beatrice Lorenzin a margine 

· della presentazione del nuovo 
Patto per la salute 2014-2016. 
•Le istituzioni sanitarie e le 
forze dell'ordine-ha 
aggiuntoilministro-hanno 
attivato sistemi di allerta in 
porti e aeroporti in tutti i paesi 
occidentali, e l'Italia è stata 
trai primi. È importante 
inoltre che gli italiani 

, sappianocheabordodelle 
·.~vi che soccorrono i barconi 
dei migranti ci sono medici 
che effettuano un primo 
screening. Quindi, ammesso 
che qualcuno infettato dal 
virusriescaadaffrontareil 
viaggio e a raggiungere le 
coste italiane verrebbe 
individuato iuunediatamente, 
prima dello sbarco•. 

Ebola, il caso del siero miracoloso 
"Maoraviaallasperimentazione" 
La diffusione 

cioè molecole capaci di puntare 
verso un bersaglio specifico del 
virus e di farlo distruggere dal 
nostro sistema immunitario. 
Nessun "miracolo•, ma il risulta
to dell'impegno eU una società 
biotecnologica, che ha lavorato 
più di dieci anni su piante e ani· 

887 
!MORII 
Sono 887levittime 
di ebola in Africa 
llnumerodeicasicerti 
di contagiati 
èdialmeno1600 

200 
IMILIOHIOIDOUARI 
È la cifra stanziata 
dalla Banca Mondiale 
per affrontare 
l'emergenza africana 

mali ingegnerizzati, grazie a fi
nanziamenti pubblici americani 
ecafiadesi. 

llfarmacosichiamaZMappei 
suoi risultati sulle scimmie sono 
stati resi noti nel2012 sulla rivi
stascientificaPnase nel2013 su 
Science Translational Medicine. 

A gennaio scorso è stato oonsl
derato candidato alla terapia 
dell'ebola, ma ancora oggiman
calasperim.entazionesull'uomo 
necessaria prima del OOllUJlel'" 

cio. Anche per questo la società 
hiotecnologicaproduttricenedi
sponeinquantitàmoltopiccole. 

Ed è a questo punto che Bran
tly diventa due volte eroe. Es
sendo più giovane e più forte, ha 
proposto che il farmaco andasse 
inizialmente alla collega Poi 
però è stato lui a peggiorare ra
pidamente e ha ricevuto perpri
molafialadianticorpi,insiemea 
una sacca di sangue prelevato a 
un suo giovane paziente. E rapi
damente ba cominciato a mi
glio~are. Come racconta la Cnn 
•giàilgiornodopoeraingradodi 

I
SURTV·LAEFFE 
~erv!zio in RNews, 
in onda alle 13,45 
sul canale 50 del 
digitale (1 39 di Sky) 

"farsiladocciadasolo».Dadome
nica è ricoverato ad Atlanta .. 
mentre Naru:y Writebol è stata 
rimpatriata lunedl dopo aver ri· 
cevuto lo stesso siero. 

Adesso, sottolineano le auto
ritàamericane, si trattadiaspet
tare. Nonostante il sorprenden
te recuperodi.Brantly, ci vorran
noancorasettimaneprimadipo-
tarlo considerare guarito. Tutta 
la cautela del caso è neUe parole 
di Anthony Fauci, direttore del 
National Instimte for Allergy 
and Infectious Diseases dei Na
tional Institutes of Health, che 
ha spiegato al Wall Street Jol11'
nal come il successo del tratta
mento c:non si possa dichiarare 
finché non avremo studi clinici 
S\l grandi numeri di pazienti». 

Ancheperchécisonoaltrespe
rimentazioni in corso per possi
bili vaccini e terapie contro il vi
rus ebola E perché la questione 
etica è delicata Brantly e Write
bol hanno ricevuto un farmaco 
non approvato per l'uso umano, 
lo!ueynoricevutoaldifuoridegli 
Stati'Uniti. E hanno avuto una 
scelta che nessun paziente afri
cano ha avuto. Intanto, gli altri 
malati non possono far altro che 
affidarsi alle cure dei medici. E 
aspettare il vero •miracolo· del 
caso Brantly, cioè l'accelerazi<r 
nedellericerche(elacrescitadei 
finanziamenti)perunamalattia 
troppo spesso dimenticata dal 
mondo occidentale. 



-. ,_ .,_t~-~ir,:l~?ff~i~-~~~~i:i~; \aRepUb\1\ita t.~~<l\COLEDioi\G05102014 

Eterologa selvaggia, Nas contro Antinori 
Nella clinica del medico a Milano già eseguite nove fecondazioni con l'ausilio di donatori esterni 
Ma i gameti erano di proveni~nza incerta, forse spagnola. Domani in Consiglio dei ministri il decreto Lorerizin 

MICHELE BOCCI 

ovocm e liquido seminale conservati sotto 
zero dei quali non si conoscono i donatori: 
mente documentazione sarutaria, dunque 
nessuna informazione sulla sicurezza For
seaiTivanodallaSpagnaForse.Nonhanno 
molte certezze i Nas dopo le perquisiziom 
neglistudidiRomaeMilanodiSeverinoAn
tinori,notoginecologoegrandespecialista 
di pma, procreazione medicalmente assi
stitaSannosolocheneicongelatorideisuoi 
centri c'è del materiale biologico destinato 
alla fecondazione eterologa che non è trao
ciabile.Imilitarihannoricostruitocometra 
giugno e luglio, dopo la sentenza della Cor
te Costituzionale che ha dato l'ultimo colpo 
alla legge 140, nelle cliiDca Matris di Mila
no che fa capo al medico sono state fatte 9 
fecondaziom eterologhe. In cinque di que
stesonostatiusatigametiperiqualinonsi 
è trovata documentazione sarutarja. Qua,t
tro invece sono state fatte usando ovociti di 
due donatrici reclutate dalla struttura 

Antinori aveva annunciato di essere 
pronto a partire già poco dopo la sentenza 
della Consulta, il9 aprile scorso. Poi il21lu
glio ha raccontato di due donne rimaste in
cinte grazie ai trattamenti. I Nas il giorno 
dopo hanno fatto un'ispezione nelle sue 
struttureedèesplosaunapolemlcaperché 
il ginecologo ha sostenuto che i carabillieri 
erano statimandatidal ministro alla salute 
Beatrice Lorenzin. Dopo quel controllo, i 
Nas di Roma e Milano il primo agosto sono 
torhati nella struttura lombarda del giner 
çologo. E hanno fatto alcuru seqùestri. Pri
ma di tutto hanno preso due cartelle cJini. 
che che riguardano il prelievo di ovociti da 
due donatrici nella cliiDca che non erano 
state conségnate da Antinori nella visita 
precedente. Portate via anche quattro cai~ 
telle che documentano la fecondazione sul
le altrettante donne. 

Poi c'è il materiale non tracciabile. Tren
ta quattro "paillets• che servono a conser
vare sotto zero il liquido seminale. I N as do
po la perquisizione hanno inviato una nota 

alla procura di Milano, che ha aperto un'in
chiesta Nel testo si sottolinea come non si 
sia riusciti a trovare la documentazione fi
scale e sarutaria che attesti provemenza e 
idoneitàdeicampiom.Nonc'ènemmenol'i
dentificazione dei donatori. I carabillieri 
ipotizzano comunque che il materiale bio
logico arrivi dalla Spagna Valgonolestesse 
osseriÌaziom per i 173 ovociti sequestrati. 

Ovviamente non poter risalire a dove e 
chi ha fatto la donazione rende la pratica ri
schiosa e chi temeva una ·giungla eterolo
ga•, parlava proprio di pericoli di questo ti
po. I carabillieri asÌ;>ettano da Antinori ri
sposte su quanto scoperto. ll ginecologo 
può ancora tirare fuori la documentazione, 
se ne è in possesso. Tra l'altro si sta inda
gando per capire se è yero, come sembra, 

Dopo la perquisizione, il 
rapporto dei carabinieri inviato 
alla procura che ha aperto 
un 'inchiesta sulla vicenda 

chesiastatoluistessoatrasportare,inmao
chinadaRomaa Milano ovociti e liquido ser 
minale e se siano state rispettate le cautele 
necessariealtrasportodiquestotipodima
teriale. Infine i Nas si sono portati via la do
cumentazioneSuimovimentibancaridella 
società Cercano di capire se i donatori sono 
stati pagati e quanto. 

Ieri Lorenzin ha inviato il decreto sull' er 
terologaalla segreteria del governo. L'atto 

dovrebbe essere approvato domaru. Con
tiene disposiziom sul donatore, che sarà 
anorumo e identificato con un codice, per 
poteri o rintracciare in caso si scoprano ma
lattie o altri problemi. Si conferma la gra
tuitàdelleanalisisempreperchidona,oltre 
a un rinlborso spese. L'eterologa inoltre 
saràinseritaneiL'ea, i livelli essenziali di as
sistenza che tutte le Regiomdevono assiCI,l
rare ai loro cittadilli, dietro pagamento del 
ticket. Unmodoperrilanciareilpubblicoin 
un settore in cui da sempre è molto debole. 

. Non ci sarà .mente riguardo alla possibilità 
di conoscere la razza dei donatori. «Se imo
le se ne occupi il Parlamento-dice Lo re n; 
zin-Per me sarebbe una discriminazione 
razziale». 

ORIPROOUZJONERISERVATA 

lA SENTENZA 
119 aprile scorso 
la Corte 
Costituzionale 
ha fatto cadere 
il divieto di 
fecondazione 
eterologa 
contenuto 
nellalegge4Q 

LE POLEMICHE 
Dopo la sentenza 
associazioni e 
gruppi di medici 
hanno detto che 
non c'era bisogno 
di fare atti di legge 
per iniziare a fare 
l'eterologa nel 
nostro Paese 

IL DECRETO 
Il ministro alla 
Salute Beatrice 
Lorenzin ha deciso 
invece di fare 
un decreto 
sull'eterologa, che 
dovrebbe essere 
approvato domani 

_,_. _____ , ________ ""'"-----·--·~-"""""""-'"_..__ ________ , ____ .•.. _____ ,_. ----" ~~~~"~~ 
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Glannellt IBol.io!."bi Oggi i dati lstat sul Pii. Palazzo Chigi attende una cifra negativa 

La ripresa non c'è, l'Italia arretra 
I timori su conti e legge di Stabilità 
i]t'Qti!Rid 
L' Authority 
del bilancio 
pronta 
al debutto 
di MARIO SENSINI 

APAGlNA4 

di MARCO GALLUZZO 

I l governo si attende una 
smpresa negativa dai dati 

sul Prodotto interno lordo 
che saranno rivelati oggi 
dall1stat: un calo dello o,1 
per cento. se così rosse, oc
correrebbe uno sforzo ulte
riore per far quadrare il bi
lancio pubblico. Il presi
deotedel Consiglio: .SO che 
mi metteranno in croce, ma 
la direzione non cambia». 
---~ --- ---· A PAGiNA-~ 

LE SPERANZE (MAL RIPOSTE) 
di DARIO DI VICO 

Gli economisti che si erano detti favorevoli agli Bo euro e non a 
un maxi-taglio deU'Irap per le imprese avevano sostenuto il 

provvedimento confidando che i redditi medio-bassi, beneficiari 
del primo e significativo taglio delle tasse deciso da tempo, 
spendessero immediatamente i soldi in più trovati in busta 
paga. La domanda interna ne aveva e ne ha un bisogno enonne e 
ci si augurava che gli italiani cogliessero ai volo t'occasione. 
~rtroppo dobbiamo constatare che non è andata cast 

CONTINUA A PAGINA 7 

E 
siste un confine tra disagio trascurato dai parti
la protesta e la sce- ti; ma ora appare intento a 
neggiata. tra la criti- disperdere quel patrimonio 
ca anche dura e la conunaseriedidichiarazio

sparata quotidiana, tra am- ni balneari- è l'unico poli
ministrare in modo più vici- ti co già in \-acanza- con cui 
no al1asensibilitàdel cittadi- un giorno definisce Bossi <di 
ni e assecondare le pulsloni piùgrandestatistadegli ulti
lstinffi-e e disperate. Questo mi cinquant'anni», il giorno 
confine l 5 Stelle lo stanno dopo sostiene che i suoi av
oitrepassando. Al punto che versari sono peggio di un 
il movimento, divenuto ap- dittatore da migliaia di mor
pena 18 mesi fa il primo ti, in un crescendo che sa
d1talla. rischia oggi di sgre- rebbe ridicolo se non fosse 
tolarsl,senzacheipartitlab- i:p"::reò';oc~cu~p~an~te:;. __ _,__J.,S;-------------;-"----"-' 
blano concluso molto più di Uquidare i1 MovimeD.to 5 
nulla nella riforma della po- Stelle come un'ondata po-
litica e nel rilancio dell'eco- pulista destinata a rifluire 
nomia. ' rapidamente sarebbe sba-

Certo, le cose non yanno gliato, oltre che irrispettoso 
benepernessuno.llg"'-erno del vastissimo consenso 
Renzi, dopo un avvio pro- raggiunto alle elezioni poli
mettente e il successo eletto- tiche (e in parte confermato 
rale, procede alternando alle Europee). AI netto di un 
proclami ed errori. Berlu- linguaggio inaccettabile, 
sconi sembra aver rinuncia- Grillo poteva rappresentare 
to a fare del centrodestra non soltanto uno sfogo alla 
un'alternativa credibile, ac- protesta, ma anche una no
contentandosi di una sorta vità utile a scardinare un si
di appoggio esterno all'ese- stema ingessato. Chi lba vo
cutìvo per gestire il proprio tato, oltre a denunciare cnr
declino. L'Italia è l'unico ruzioneeprivilegiscandalo
grande Paese che non ha ri- si, voleva sbloccare un 
presoacrescere:lasfiduciae assetto in cui al fallimento 
il disagio sociale si toecano di Berlusconi corrispondeva 
con mano. Eppure la forza l'inadeguatezza del Pd di 
che si proclama unica oppo- Bersani. Grillo è stato il volto 
sizione non soltanto non italiano di una tendenza dif
trae alcun beneficio d'Ili' i m- fusa in tutto l'Occidente (de
passe, ma continua aìdare terminante anche per il sue
prove di inconsistenza cesso di Renzi): la rivolta 

La battaglia contro unari- contro le élites, il rigetto 
forma che non convince i co- dell'establishment; e la di
stituzionalisti e non appas- namica in cui i 5 Stelle si 
siona certo l cittadini è sen- muovono non è più tra de
z'altro legittima; ma i grillini stra e sinistra, ma tra l'alto e 
non sono riusciti ad aggre- il basso della società. È un 
gare il dissenso né dentro né fenomeno cb e può anche 
fuori dal Senato, -e ne escono avere effetti positivi, se di
di fatto sconfitti, con il con- venta motore del cambia
sueto corollario di scene im~ mento. Ma se alimenta un 
barazzanti e difficoltà orto- falò di rabbia in cui ardono 
grafiche. Mentre i parlamen- allo stesso modo colpevoli e 
tari dimostrano la loro ina- innocenti, se liquida U dis
~eguatezza, il Comune più sensoconilritocatarticodel 
unportante conquistato dai linciaggio e dell'espulsione 
5 Stelle alle ultime e elezioni, online~ se asseconda le pau
Livorno, si schiera in difesa re e le superstizioni anti
dJ Stamina. Alla crisi del mo- scientifiche, se specula sulla 
vimento si aggiunge quella fragilità e sulla rassegnazio-

j :~~!~~~~l~~~~~~~: :Sf :o;:eJ~~~~ =-
~ straordinarie doti di rabdo- a nessuno, neppure a se 

~ =~~~~~~==i:: stesso. 
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Riforme, al Senato passa per un soffio. il no ad amnistia e indult~. Doma~i-R~-~;i:!~Aula 

Processi, cambia la prescrizione 
n piano del governo sulla giustizia Priorità alle cause civili 

Tangenti, cosl Ecclestone esce dal processo 

Mister Fl paga 100 milioni e si salva 
di FRANCESCO BATTISTJNI 

G mst!ziaaore!iwia. Con l!":"'casb.Lamagisttatura bavarese hlidecisodinon · 
~dere: né colpeoole, ne innocente. Non d sono prove per continuare ad accusare 

Bemiellcclestnne (a destrQ mila foto, con 1'!!11110Cl1to SVen Thomas) di corruzione, 
t.ntmneno per metterlo in can:ere. Cento milioni possono bastare, b)'e-bye_ A'''"""' .., 

Rifonna della giustizia, 
progetto del governo per 
allungare i tempi di pre~ 
scrizione. Priorità alle 
cause Civili. Riforme: al 
Senato passa per pochi 
voti il «DO» ad amnistia e 
indulto. Domani è previ
sto l'intervento del pre
mierMatteoRenzi in Aula 

~-~.~~~-
ALLE PAGINE 2.:i:6E1 

~ 
Nazareno, 
ilgiòrìjo 
delvert;ice 
di PAOLA DI CARO 

APAGINA7 

Invettive antisemite 
espulso l'imam 

Lo scorso venerdì si era 1 ··- · - ~ - --- - ·- .-

lan~iato. in un'invetti~a E•lltMO;&!~ 
antisemita: «Allah, ucc1- ~~ 
~~~~::;,·;.~~~:;.·~~~1! I:0cCASIO~'E 
comunità islamica di San DA NON nr..n ERE 
Donà di Piave (Venezia), è l r ruu) 

:ltom"b:::O~o~~U~ di FRANCO VENTURINI 
no. Gli amici: «Ci scusia- Anche. tra. du~ muri uno 
mo con gli ebrei>' spazr.o Sl puo trovare. 

APAGINA12 
-cSarzanlni.ToltclJ 

AllEPAGlNElOEllfrattinl -. ...... 

l Eterologa La ministra: i genitori non potram1~ scegliere, sarebbe discriminatorio 

Donatori, segreto il colore della pelle 

In tribunale 
i quattro 
genitori 
dei gemelli 

di FABRIZIO CACCIA 
APAGINA21 

di MARIO PAPPAGALLO 

D òmani al Consiglio dei 
ministri sarà presentato 

il decreto che darà il via libe
ra alla fecondazione eterolo-

r:;:~ili::J::O~ 
garantire, da parte del cen
tro, la compatibilità del co
lore di pelle e occhi del na· 
sdturo con quello della co p· 

lia~:::.i=~ 
Salute, Beatrice Lorenzin. 

AllEPAGINf20E21 TeAno 

Gli inglesi 
agli scozzesi: l 
tenetevi i soldi 
delle tasse 
diFABIOCAVALERA 

APAGlNAlS 

t..:~"':'!i~ 
CORSA AL GAS 
li' ADJUATICO 
LA BEFFA 
DElLE TRivElLE 

di STEFANO AGNOLI 

D al campanile di San 
Marco, dalla riviera 

romagnola o dalla costa 
del Salento le «trivelle» 
non si potranno vedere. 
Ma nel giro dei prossimi 
mesi l'altra metà del mar 
Adriatico e dello Ionio è 
destinata a cambiare. Le 
novità saranno fuori dai 
confini e dalle acque 
territoriali italiane. Non 
solo la croazia, ma anche 
Montenegro e Grecia 
hanno lanciato o stanno 
per lanciare gare 
internazionali per la 
ricerca e Io sfruttamento 

. di gas e petrolio nelle 
loro acque. E l'Albania 
potrebbe seguire a breve. 

APAGINA22 .. 
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I genitori genetici: 
«ll Dna è il nostro 

:Abbiamo 
r già scelto i nomi» 
i ROMA-È l'ultimo atto, l'ultima occasione: «Ci auguriamo 
l che l'altra coppia venga almeno venerdì, che si faccia vedere in 
i aula Sarebbe davvero la volta buona per conoscerci, anche se in 
: tutti questi mesi noi non abbiamo fatto altro che invitarli conti-

l, nuamente a !arsi vivi, convinti com'eravamo che la cosa si sareb
be potuta risolvere tra noi quattro, senza bisogno di arrivare 

i drammaticamente davanti a un giudice, perché da una conoscen
: za si sa che può nascere poi un rapporto di vera amicizia. Inva-
i no. . .». Angelica a Michele, così li chiamammo nell'intervista del 
f giugno 5eorso, sono la mam.n;ta e il papà biologici dei due gemelli 
! che stanno pervenire alla luce- onnai 

la--pootka 
lgenitoriblologiddel 
due gemelli (che sono 
però nel gre!l)bo di 
un'altra donna) 
chiederanno un 
prowedimento · 
d'urgenza prima della 
nascitadeiblmb! 
perché «i genitoO . 
siamo noi. loro hanoo H 
nostro Dna» --·· Per questo motivo 

è questione di giorni- dal grembo di 
un'altra donna, dopo lo scambio di 
embrioni avvenuto nel dicembre scorso 
all'ospedale Pertinl. A pillZ2l!le Clodlo, 
venerdì mattina, appare chiaro- dopo 
queste parole -che Augelica e Michele 
ci saranno. Lui, 4D anni, mchltetto, lei 
38 impiegata di banca, romani, si sono 
affidati all'avvocato Nicolò Paoletti per 
chiedere al giudice Silvia Albano un 
provvedimento d'urgenza prima della 
nascita dei bambini, per evitare che 
vengano dichiarati figli altrui in un atto 
pubblico: «l genitori siamo noi, loro 
banno il nostro Dna e ci dev'essere rico
nosciuto>>. Così l'avvocato Paoletti, in 
udienza, sostenàsoprattutto che 
<d'ambiente gestazionale non influisce 
sullo sviluppo del feto». n fatto cioè che 
i gemellini, un maschio e una femmina, 
siano stati alimentati per nove mesi 
dalla donna gestante, insomma, non 
cambia la loro identità naturale. E a 
progosito del concetto di identità, l'av-
.Voca~~~~clii.;ID~rli~S~~~~ 

La coppia gestante: 
«Fondamentali 
i 9 mesi nel grembo 
della madre» 
R~MA-Paolo e Francesca (li chiamammo così, nel maggio 

scorso, quando vennero allo scoperto per la prima volta) non sa
ranno in aula dopodomani a piazzale Clod.iQ. «Sono fuori Roma» 
dice l'amico Sergio Cerini Francesca ànzi sta per entrare in ospe
dale, quel giorno potrebbe essere già ricoverata, il parto è vicino, la 
gravidanza scade tra il12 e n 14 agosto. La tensione ormai è al dia
pason. Loro due, psicanalisti, lei 41 anni, lui 45. romani. sono la 
coppia che sta per dare alla luce i due gemellini. Hanno già scelto i 
due nomi, dissero a maggio, ma fino all'ultimo «li custodiamo nel 
nostro CUOre». D loro avvocato, intanto, Michele Ambrosinl, sta 

r.~ 

cercando un volo da Tangeti (Marocco), 
dove ha un altro studio legale, per torna
re a Roma in tempo per l'udienza che 
deciderà n destino dei,quattro genitori e 
dei due figli coatesi: «E chiaro che ci 
presenteremo d~ti al giudice Silvia 
Albano, non vogliamo mica passare per 
latitanti- dice Ambrosini -. Anche se 
ci sarebbe un difetto di notifica, la racco
mandata ci è arrivata solo ieri Ounedi, 
ndr) e bisognerebbe annullare_ tutto .. .». 
L'avvocato, a due giorni dal redde ratio
nem, ci anticipa che in aula parlerà so
prattutto di «epigenetica» in favore della 
coppia gestante. La ricerca scientifica, 
secOndo la sua tesi, proverebbe le diver
se capacità di attivazione e di <<adegua
mento» del Dna in base all'ambiente. 
<<Esemplifico: i genitori biologici affer-
mano che i · · 
loro 
molo l'avvocato della coppia 

venerdl pUnterà sul 
fatto che c l'ambiente 
geslalionalenon 
Influisce sullo sviluppo 
del feto» e ricorrerà 
aicdirittidella 
personalità riconosciuti 
dalla Costituzione» 

non solo «i diritti della personalità rico~ 
nosciuti dalla Costituzione», ma anche 
l'articolo 8 della Cedu, la carta europea 
dei diritti dell'uomo, che recita: «<l di
ritto di conoscere la propria ascendenza 

. rientra nel campo di applicazione della 
i nozione di vita privata, Cb e comprende 
' aspetti importanti dell'identità personale di cui fa parte l1dentità 
: dei genirori». Solo la genimrialità genetica pennette di tutelare il 
t diritto all'identità personale di cui saranno titolari i figli- c'è 

La battaglia sullo scambio . 
di embrioni arriva in tribunale 
a pochi gionrl dal parto 

la coppia che sta per 
dare alla luce i due 
gemellinL secondo il 
legale che li 
rappresenta, punterà 
soprattutto 
sull'cepigenetica»: la 
ricerca scientifica 
proverebbe le diverse 
capacità di 
«adeguamento» del 
Dna in. base 
all'ambiente 
ldoaruqii
Proprio su questo 
punto la coppia dirà 
che n ruolo 
fondamentale è quello 
della madre che 
partorisce visto 
che assicura al bimbo 
protezione e cibo 

naturale, che assi~ al bambino prote
zione e alimento. E questa trasmissione 
di natura a trasfonnare nel tempo il Qna. 
Mi avete capito? Insomma, pensate alla 
differenza che c'è tra scrivere un libro e 
Ieggerlo. Chi scrive un libro gli trasmette 
senz'altro il suo Dna. Ma poi il libro ap
partiene a chi lo legge, perché chilo 
legge lo trasfonna attraverso il suo filtro 
personale di emozioni ed umori. Ecco, 
9uesta è l'~PlJtenetica». Di sicuro, però, 

non sarà facile replicare alle richieste nette formulate dall'altra 
parte: i genitori biologici chiedono che i gemellini vengano conse~ 
gnati loro subito dopo la nascita e vogliono anche andare all'ana-

' scritto nel ricorso d'urgenza presentato dal legale dieci giorni fa 
: -e in particolare il diritto a conoscere le proprie origini biologi
; che. Infine, in questo caso, certo non può valere «l'antico brocar
: do: mater semper certa est». Perché il codice civile, ricorda l'av-
' vocato Paoletti, regolava fin qui i casi di procreazione naturale, 
· ma non può applicarsi alla presente fattispecie, «ipotesi patologi

ca>>, di carattere eccezionale, in cui c'è stato «UllO scambio di em
brioni al momento dell'impianto)). Angelica e Michele, intanto, 
hanno già scelto i nomi con Cui vorrebbero registrare all'anagrafe 

: le due creature, mali tacciono «Pf! J;ispetto anche dell'altra cop
pia, che sta soffrendo esattamente come noi». 

Fa. C. 

La gravidanza sta per scadere, l gloml 
previsti per la nascita dei due gemellini 
contesi, Wl maschio e una femmina, 
vanno dal t2al14 agosto. Manca una 
settimana. E così arriva anche U redde 
rationem per le due coppie di genitori 
cbe slsonodate battaglia fino a oggi. Tra 
due gloml, 1'8 agoslo, daWntl al giudice 
Sllvla Albano, in tribunale a Roma, sl 
aprlràl'udleoza. UcasoèqueUodegll 
embrioni scambiati tra due coppie che 
nel dicembre scOrso avevano effettuato la 

. i 

epi
sce l'avvocato Ambrosini, pur consapevQle che «il problema di 
questi bimbi purtroppo non durerà un'udienza ma tutta la vita». 
Poi aggiunge: «Se c'è una cosa che unisce i quattro genitori, co
munque, è la responsabilità abnorme dell'ospedale Pertini, un'ec
cellenza di malasanità)).Jnfine, la replica all'accusa di non aver mai 
cen:ato l'incontro con l'altnl coppia! «Non è vero, con il loro avvo
cato Nicolò Paoletti eravamo d'accordo. Ma poi alla nostra richiesta 
via email di avere maggiori ragguagli non è mai s=~~:FcaS:ia 

Nessun precedente O·riferimento 
Q!Iali sono i criteri per arrivare a un· 

l'estero (il cosiddetto «Utero in affitto», 
ndr)- ipotizzaStefanelll-.ln entrambe i 
giudici hanno stabilito che il bambino era 
figlio della "madre sociale", quella che non 
ha legami genetici con lui». D Dna quindi 
non è più il ~terio supremo. 

di ELENA TEBANO 

l Perché l'udienza sul caso degli em
brioni scambiati è stata anticipata? 

Per i genitori biologici è fondamentale che 
il giudice si pronunci prima della nascita 
dei gemelli. Vogliono impedire che venga. · 
no registrati come figli della donna che li 
porta in grembo e del marito.Jn caso oon. 
trario per loro sarebbe molto più diliici!e 
ottenente n riconoscimento. «Ci vogliono 
minimo tre anni pen:hé un processo di im
pugnazione del riconoscimento per inveri
dicità arrivi al giudizio di primo grado -
dice Stefania Stelanelli, docente di Diritto 
di famiglia al!Universltà'di Perugia-. In
tanto i bimbi starebbero con la coppia che 
haportatoa:vantilagravidanza». 

. 2 Esistono disposizioni specifiche di 
legge per un caso come quesfo? 

Non nel nostro ordinamento. «Nel codice 
civi)e la filiazione è fondata su principio di 
~one biologica- spiega Francesoo 
Bilo~ professore di Diritto privato al
l'Università di Udine -. La legge 40 lo 
mantenevarenno vietando l'eterologa. Ora 

quel divieto è saltato ed è subentraro un al
tro elemento: la scelta. Se io accetto che i 
gameti vengano da fuori della coppia, non 
posso ripensarcL Non posso cioè discono
scere il figlio che nasce. Ma qui non Wl e né 
il criterio della tradizionale derivazione 
biologica né quello dalla scelta». 

3 Cosa sua:eÌie oggi se un uomo sco
pre dl non essere Il padre biologico 

del figlio che ha riconosciuto? 
«La rifonnadel20t!l/2013 ha introdotto un 

li giudice 

tenDine di 5annidalla Mscitao dal ricono
scimento. Se si supera non è più possibile 
rimuovere il vincolo di paternità. Se invece 
n marito avvia l'azione di disconos$nento 
in tempo, n bambino perde lo status di suo 

.In segoito il padre biologi· 
scerlo~ oppure la madre o il 
obbligarlo ad assumersene 

la responsabilità», chiarisce Stefanelli. 

4 Quali sono le regole che valg~o 
pèr Il riconoscimento della madre? 

«Per la donna l'articolo 269 del oodlce civi
le stabilisce due principi: ù comma z di
spone l'accertamento della discendenza 
genetica con ogni mezzo, di preferenza con 
il Dna; il comma 3 prevede l'accertamento 
della maternità attraverso il parto», dice 
Stefanelli. Prima dell'eterologa infatti il 
parto era n modo più sicuro per accertare il 
lT"'e genetico con la madre. Oggi non 
piu . .si possono allora usare come riferi
mento due sentenze del Tribunale di Mila· 
no su casi di maternità surrogata svolta al· 

5 Cosa dl~e la medicina: conta più 
l'origine genetica o H fatto che una 

donna ha portato In irembo Il feto? 
«<l modo in cui si esprime il Dna è innuen~ 
zato anche dall'ambiente in cui si trova 
l'embrione, cioè dalla Cdanza», spiega 

:=t~~~~~~':;: 
lano. C'è quindi un jnflu5so biologico che 
esula dal concepimenro. «Del resto n fatto 
che abbiamo legalizzato l'eterologa prova 
che non conalderiamo il Dna l'aspetto più 
importante nella relazione genitori-figli

. aggiunge-, Ed è fondamentale quello af
fettivo-relazionale: la madre è chi ti parto
risce e sgprattutto ti cresce». 

6 Quale criterio dovrannausare l giu
dici per scegliere a chi affidare l 

bimbi? 
«La recente riforma della legislazione sulla 
filiazione mette al centro l'interesse del 
bambino - dice Francesco Bilotta -. E 
l'interesse dei minori è avere qualcuno che 
si prenda subito cura di loro~. 

0--Jr;IJt"I/ATA 
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S1nss Dopo lo stop di Volkswagen e il fi~ro della Daimler, si muove la politica. «Se il lavoratore non riposa poi non rende>> l 

J1 
DAL NOSTRO INV!ATO 

BERLINO- Ogni volta che da Berli
no va in Polonia a trovare i parenti nel 
weekend, Herr S. C. ha un incubo che 
l'insegue: lo smartphone w:iendale. <di 
mio ufficio sta aperto tre volte la setti
mana- ha raccontato allaDgb, il mag
giore sindacato tedesco, in una ricerca 
del 2013 su "Lavoratori e reperibilità" 
-,ma poi arriva sempre un'email: puoi 
fare questo, puoi controllare quella co
sa? ..• Non c'e pace. lo non dico mai di 
no, ovvio. Un giorno però mi ha convo
cato la mia capa: aveva in mano la bol
letta telefonica e voleva spiegazioni per 
tutte quelle spese di roarning! Non solo 
non ti pagano lo straordinario: preten
dono anche d'essere rimborsati! ... ». 
QJ!ante email di lavoro ricevete sotto · -~~~== 
l'ombrellone? Siete obbligati a leggerle 
anche in queste settimane di ferie? E se 
state scalando una roccia, vi arrivano 
sms o chiamate dai vostri superiori? 
Sehr Gut, anzi no: Coste in Germania, fra 
qualche mese potreste fare una bella 
causa. E ma~ chiedere i danni da 
stress. Perche se il settimo giorno pure 
Dio si riposò, non si capisce perché 
l'Homo lnformaticus debba stare sem
pre lì a connetters~ cliccare, dimostrare 
efficienza Da Porsche a Deutsche Te
lekom, i grandi gruppi tedeschi hanno 
calcolato che, leggere la posta elettroni
ca mentre si «SVa.CéUlZa>>, è un danno per 
chi lavora e per chi fa lavorare: a settem
bre, si torna in azienda meno riposati e 
si rende di meno. Di più: i manager di 
Volkswagen, dal 2011, hanno messo 
nero su bianco che il dipendente non 
può (pena sanzioni) usare email azien
dali mezz'ora dopo la fine della giornata 
lavorativa Alla Daimler, c'è una casella 
postale («mail on holida;»>) che fa da 
liltro al lavoratore fuori serVizio. E buo
ni ultimi anche i politi~ ora, si stanno 
convincendo: <<Bisogna fare una legge 
antistress - propone Ursula von der 
Leyen, già ministra della Merkel per la 
Famiglia -, nel tempo libero ci si deve 
dedicare al partner, ai figli o a se stessi: 
non al telefonino». <<Al datore dev'esse
re vietato di contattare il lavoratore in 
vacan20 - s'è detta d'accordo ieri la 
Spd attraverso il ministro d'un Land, 
Guntram Schneider -. Non vogliamo 
l'inquisizione spagnola sulla reperibili
là. Ma qualche restrizione, si. Proporre
mo nuove regole sulla posta elettronica: 
chi riposa, ha diritto d'essere rispetta
to». 

2014. fuga dalle email. n primo mes
saggio comparve in Germania trent'an
ni fa e secondo una recente indagine del 
governo - considerando che un tede
sco su due riceve almeno 5o email al 

., 
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Le mail ci inseguono 
anche in vacanza 
Berlino: vietiamole 
E le aziende corrono ai ripari 
giorno, mentre uno su dieci supera le 
cento; appurato che il 6o% dei dipen
denti sta sempre collegato all'azienda e 
il33" dice di farlo molto spesso-que
st'arma di distrazione di massa ha di
strutto milioni d'ore di riposo, provo
cando seri~ specie fra i giovani e le 
donne dai 30 ai 44 anni. l primi a capirlo 
furono i giappones~ all'epoca del toyo-

....... 
Una legge del 2008, rimasta 
per lo più sulla carta, impone 
la valutazione anche dei rischi 
da stress elettronico 

tìsmo sfrenato che imponeva al dipen
dente di lasciare il computer acceso an
che nella camera da letto. Oggi le assi
curazioni dicono che solo il 20% dei te
deschi stacca completamente, quand'è 
in ferie. <<L'Immensa quantità di email 
- commenta lo psichiatra Claudio 
Mencac~ direttore di Neuroscien2e al 
Fatebenefratelli - tiene il lavoratore in 
eontinua allerta, provocando i sintomi 
più vari, dal disturbo del sonno a !orine 
di depressione, ansia, ipertensione, di
sturbi cardiovascolari e del metaboli
smo. n punto è che lo stress da lavoro 
non dipende tanto dalle ore, quanto 
dall'ambiente in cui si svolge e dalla 
complessità delle sue relazioni: è inte
ressante che ora in Germania si provi a 

....._lnOalmler 
(neUafo!o 1 Dieter 
Zetsche) ci sono caselle 
del weekend e delle 
ferie: In Voll<swagen (2 
Martin Wlnrerkom) il 
dipendente non può 
usare email aziendali 
mezz'ora dopo il lavoro: 
in Deutsche Telekom 
(3 Timotheus Hottges) 
filtri per le mail dopo il 
lavoro 
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l 
creare una serenità non solo in azienda, /l 
ma anche al di fuori Rispetto ad altre 
dipenden2ecomeilfumool'alco~quel- 1 Ì 
la da internet è più impalpabile, perché li :'·'· 

è priva d'una sostanza che la stimoli: ri-
chiede un'attenzione soprattutto allo 
stile di vita>>. stop al web-aholism. In 1 

Italia ci sarebbe una legge del 2008, ri- 1·. 

masta per lo più sulla carta, che impone 
la valutazione dei rischi anche da stress .' 
elettronico. I tedeschi vogliono andare 1 

molto più in là, però, e nel progetto Spd 
fissano punti irrinunciabili: il dipen
dente non è obbligato a rispondere al
l'email fuori orario e, in caso contrario, 
deve farsi pagare lo straordinario; il da
tore non può usare email nel dopolavo-
ro, se non per emergen2e; il dipendente 
non deve fornire all'azienda il cellulare 
privato; il telefonino aziendale può sta-
re spento fuori dall'orario di lavoro; se 
vessato da email azien~ il dipenden-
te può rivolgersi al giudice e chiedere i 
danni. <<Riceviamo molte proteste da la
voratori che non reggono questo stress 
da continua connessione - dice )an 
)urczyk, del sindacato Ver.Di -. È una 
wna grigia dov'è ancora possibile ogni 
abuso». Ma non è un lusso, occuparsi di 
queste cose in anni di crisi nerissima? 

1
; 

«L'altissima produttività dei tedeschi '' 
dipende proprio dal rigoroso rispetto ! ' 
del loro riposo. Le aziende lo sanno. Per 
questo lo difendono». 

Francesco Battlstlnl 
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Fecondazione 
Gli esperti avevano 
presentato linee 
guida su modello 
internazionale 
che garantivano 
la somiglianza 
ma non la selezione 
delle caratteristiche 

n decreto del ministero della 
Salute che darà il via libera alla 
fecondazione eterologa in Italia 
-come sentenziato dalla Cas
sazione che ha cancellato il di
vieto introdotto dalla legge 40 
- verrà presentato domani al 
Consiglio dei ministri. B già si 
annuncia battaglia. 

Non sarà prevista, infatti, la 
possibilità di scegliere, o co
munque di garantire da ~arte 
del centro, la compatibilità del 

la tecnica e le regole 
La sentenzi 
n 9 aprile 20141a Consulta 
sandscel'incostituzionalità 
del divieto di fecondazione 
eterologa.Èposs1bile 
rk:orrereadonatoridl 
ovocitiespermatozoi 
quando uno 
delduepartnerè'sterile 

c • .,.,_._ 

lcOIIIIIIZlosl 
In io anni la legge 40 
sul!aprocreazio.neassistita 
ha visto perZBvolte 
l'intervento dei tribunali 
tonla«riscrittura• 
dialcunesueparticon 
sentenza della Corte 
costituzionale 

La fecondazione assistita eterologa 
p!'elledechealmeno uno del gameti 
{o entrambi) provenga 
da un donatore 
esterno alla 
coppia 

Leba<datUn 
Leattrepartidel!alegge 
abbattute dai giudici; 
il divieto di produzione 
dipiùditreembrloni, 
l'obbligo contemporaneo 
dilmpiantodegliembfioni 
prodotti e il divieto 
di diagnosi reimpiaotq 
(maperlecoppieinfertUi} 

~~o~:.~~=!~~: ~ 
cevente i gameti donati. Lo di
chiara colei che ll decreto Io pre· 
senterà. La ministra della Salu • 
te, Beatrice Lorenzin, anticipa ll 
testo su questo specll!co punto: 
«ii discorso della compatibilità 
non è previsto. n mio decreto è 
di un articolo e consente di far 
partire l'eterologa su tutto n ter· 
ritorio nazionale applicando le 
direttive europee e con controlli 
certi e chiari perché non si ripe
tano casi come i gemellini 
scambiati a Roma. Le linee gui
da saranno presentate in segui· 
to. n discorso della compatibili
tà se vuole farlo, lo introduca il 
Parlamento. Per quanto mi ri-

~=,l~~ 
le.Nonseneparl~sarebbeanti
costituzionale. E come se chi 
adotta un bambino lo potesse 
scegliere. Lo impedisce la legge. 
Mica siamo al supermercato». 

Lorenzin ba poi aggiunto che 
«ÌÌ1 meno di un mese e mezzo 
sarà possibile fare la feconda
zione eterologa su tutto il terri
torio nazionale negli ospedali 
pubblici con n ticket, come av· 
viene già per l'omologa.. Con il 
rischio, però, di innescare una 
nuova situazione all'italiana do
ve una Regione potrebbe appli
care ta possibilità di ammetiere 
la compatibilità di scelta e un'al· 
trano. · 

A livello internazionale que
sta possibilità esiste e qualch~ 
ricorso poi potrebbe partire 
perché anche le linee guida pre
sentate al ministero dagli esper· 
ti delle società scientifiche di 
procreazione assistita sono 
chiare al riguardo. In sintesi, 
«11on è possibile scegliere le ca· 
ratteristiche del donatore» ma 
«il centro deve garantire com
patibilità di colore della pelle, 

La linea del ministro sull'eterologa: 
anche figli con la pelle di colore diverso 
Lorenzin ignora i tecnici: «La compatibilità del donatore è razzismo» 
gruppo sanguigno e colore di 
capelli e 'lCchi per ta coppia che 
riceve». E uno dei principi -
sostenuti dalle Società che ban· 
no !atto parte del tavolo tecnico 
convocato dalla Lorenzin -
«aDche per facilitare l'accetta
zione del nascituro da parte dei 

genitori e del contesto sociale in 
cui crescerà e vivrà, permetten
do al bambino uno sviluppo 
psico-emotivo sereno ed equili
bratO>>. 

Inoltre, «in un contesto di 
globalizzazione come quello at
tuale in Itelia -,-Ji!eva Eiisabetta 

Le razioni 
Gallo: «Materia dei 
medici». Roccella: 
«Scegliere i caratteri? 
Eugenetica» 

Coccia, presidente di Ceoos lta· 
lia, l'associazione che raggrup
pa i maggiori Centriitaliani pri· 
vati e cOiwenzlonati di feconda
zione assistita - è giusto ga
rantire tale principio della 
compatibilità anche alle coppie 
appartenenti ad altre etnie e re-

sidenti nel nostro Paese». A tal 
fine, conclude l'esperta, «si p re· 
vedeancheilricorso alla rete in· 
temazionale delle banche per la 
donazione dei gameti». 

Replica Eugenia Roccella, 
parlamentare Ncd e vicepresi
dente della commissione Affari 

1 11meclk:o llaenettsta 
l 

1-«La so~glianza tutela i piccoli>> 
l <E senz'altro preferibfie che d sia corrispondenza del colore della 

1 :à~~~~<:r:r::.:r~r.::f.:o .. 
1 la tesi della compab"bilità fenotipica nella fecondazione eterologa. 

l ~~o~===·mentrel'eterologaèun 
: piiJ8'!!0 riptoduttivoacui si ricorre per mancanza dei gameli di 

!=:nL ! da30annisi 

1 :~~~~~n~1della 
l riproduzione 

l 

un partner. Non dico che si debba selezionare n bambino 
sognato, alto, bello, con i boa:oli. Masi deve tenere conto di 
alcune camtteristiche somatiche>. 
Perché? 
«Per tutelare n pereorso di scelta della coppia che ricorre al 
trattamento e ancor più il nascituro nel suo equilibrio in 
(amiglia, nella scuola, nella società». 
E così anche altl'ure? 
«in Francia, Inghilterm, Usa nessuno ba !atto un decreto. Valgono 
le linee guida oo medie!, che sono perla compatibilifu. 

«L'unìca cosa che conta è la salute» 
«Le stesse caratteristiche somatiche? Assolutamente no. n 
punto non è avere un donatore di gameti con un certo colore 
dei capelli o degli occhi ma che la fecondazione avvenga dopo 
un cbeck genetico ed etnico a tutela della salute del bambino».· 
Secondo Bruno Dallapiccola, genetista di lama, le regole e i 
paletti ci vogliono, ma per altri motivi. 
n colon: della pene? •. 
«Certo è preferibile sia lo stesso dei genitori, sono d'accordo, 
ma arrivare agli stesso occhi e capelli è una sciocchezza anche 
culturale. Sono caratteri multi!attoriali. Invece mi preoccuperei 
di !are un'anamnesi !ami!iare del donatore lino anatma 
generazione, per ridurre n rischio di malattie genetiche>, 
Altre precauzioni? 
«L'età del donatore perché con gli anni aumenta la probabilità 
di mutazioni nei gametL Un decreto sull'eterologa comunque 
serve. Sarà un trattamento a carico del servizio sanitario e in 
caso di patologie del bambino fioccherebbero le caus..,. 

c~""""'.,._ 

Sociali della camera: «Q)lesta si 
chiama selezione della razza e 
dei canoni estetici. Insomma, 
c'è stato detto che, come per 
l'adozione, ricorrere all'eterolo
gaeraungestod'amore,echeal 
bambino serve solo l'amore dei 
genitori. Un amore, però, condi
zionato al colore della pelle: lo 
amiamo solo se è bianco, se è 
nero non lo vogliamo?». 

Critica verso la ministra, in
vece, l'avvocato Filomena Gallo, 
segretario dell'associazione Lu
ca Casciani: «Nell'applicazione · 
delle tecniche con donazione di 
gameti, secondo gli esperti. i 
medici dovranno necessaria
mente rispettare U principio 
della "compatibilità" che attiene · 
le caratteristiche somatiche e il 
gruppo sanguigno il più com
patibili possibili con quelle della 
coppia ricevente. 'I\ltto ciò vie· 
ne attuato a livello internazio
nale ed è necessario nell'inte
resse dello sviluppo psico-emo
tivo sereno ed equilibrato dei 
bambini che nasceranno. Non si 
tratta di una ~ratica eugenetica 
o razzista ma e una scelta ragio
nevole volta non a selezionare il 
"miglior" bambino ma a rende
re più facile la sua esistenza. Se il 
ministro Lorenzin vuole vietare 
tutto ciò interviene nella sfera di 
còmpetenza del medico e la 
Corte Costituzionale ha già 
chiaramente precisato che in 
questa materia deve essere il 
medico e non il legislatore a de
cidere come procedere». In
SOIDII18, la battaglia continua. 

Mario Pappagallo 
'!# @mariopnps 
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Sesto San Giovanni La madre: «Aveva la febbre, non si è più svegliato» \ 

Bambino di 19 mesi muore l 
dopo aver preso un medicinale / 

L'allarme in piena notte. La 
mamma si sveglia di sopras
,salto, non sente più il piccolo 
Mohamed, un anno e mezzo. 
Prima di metterlo a letto gli 
aveva dato un farmaco, para
cetamolo, perché aveva alcu
ne linee di febbre. Ma il bam
bino non risponde. Sono le 
5.20. Mohamed ~on respira 
più, è immobile. E morto nel 
sonno. 

Tutto è successo l'altra not
te nella casa famiglia di via 
Gorizia a Sesto San Giovanni. 
La struttura è gestita dalla 
Fondazione Asilo Mariuccia. 
La famiglia di Mohamed, la 
madre italiana di 35 anni e il 
padre egiziano di 26, sono 
ospiti della onlus per chi ha 
problemi economici. La don
na ha già altri due figli avuti 
da una precedente relazione. 
Non ci sono storie di violenze 

alle spalle, nessun problema 
di disagio, solo le conseguen
ze della crisi che hanno messo 
in difficoltà finanziarie la fa
miglia Una storia difficile, ma 
come tante. 

I medici del118 non hanno 
potuto fare niente per salvare 
il piccolo, morto già da diversi 
minuti. I soccorritori hanno 
solo potuto chiamare i poli
ziotti del commissariato di 
Sesto San Giovanni che si oc
cupano delle indagini. Inchie
sta che per la verità non vede 
ancora alcun titolo di reato né 
indagati. Gli inquirenti - il 
fascicolo è affidato alla pm 
Stefania Di Tuili o della Procu
radi Monza- hanno ascolta
to i genitori della piccola vitti
ma e i responsabili della 
struttura n medico legale che 
ha effettuato il primo sopral
luogo ha escluso la presenza 

di ferite o escoriazioni sul cor
picino del piccolo Mohamed. 

In un primo momento i-pa
renti hanno pensato a un caso 
di meningite fulminante. Una 
ipotesi che avrebbe dovuto far 
scattare un protocollo sanita-

l 

rio e la messa sotto osserva- l 
zione di tutte le persone che 
sono entrate in contatto con il l 
piccolo. II' medico legale ha . 
però escluso categoricamente l. 

che i sintomi accusati dal 
bambino nella serata di lune- l 
dì potessero essere legati alla i 
meningite. 1 

Sarà quindi l'autopsia, che l 
verrà eseguita all'Istituto di 1 
medicina legale di Milano, a • 
chiarire le reali cause della 1 l 
morte «in culla>> del piccolo 1 
Mohamed, 19 mesi di vita j' 
soltanto. 

C.Giu. l 
©RIPRODUZIONE RISERVATA l 
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Regione Per chi ha perso in lavoro nel2015 ci saranno soldi per cinque mesi soltanto 

.. "Salve le assunzioni nelle Asl, 
tagli alla cassa integrazione 
Dal governo 180 milioni in più per il fondo sanitario 

BARI - Una buona notizia e 
una cattiva. La prima è che viene 
incrementato il fondo sanitario 
della Puglia: 180 milioni in più -
rispetto all'annualità 2013 - che 
mettono in sicurezza le 2.500 as~ 
sunzioni concordate tra Puglia e 
ministero dell'Economia. La se
conda è che il governo ha stretto i 
rubinetti dei finanziamenti da de
stinare alla rassa integrazione in 
deroga: per l'anno prossimo ci so
no risorse solo per cinque mesi su 
dodici. 

Sorridono solo gli aspiranti me
dici e infermieri. Ieri mattina si è 
conclusa a Roma la maratona per 
la suddivisione, tra le Regioni, dei 
107 miliardi del Fondo sanitario 
20 l·~ La Puglia, rappresentata dal· 
l'assessore alla Salute Donato Pen· 
tassuglia, porta a casa circa 7,1 mi
liardi. «In concreto- dice l'asses
sore- si tratta di 180 milioni in 
più rispetto al2013, mentre le no· 
stre aspettative si fennavano ad 
una cifra oscillante tra 120 e 150 
milioni. È andata bene, anche per
ché abbiamo guadagnato qualcosa 
rispetto alla dotazione pro-capite. 
La media nazionale è 1. 776 euro, 
quella pugliese sale da 1.713 a 
1.740>>. 

Coperture 
Poter contare sui soldi 
in più significa riuscire,, 
a coprire la spesa ' 
delle annunciate 
2.563 assunzioni, in 
due anni. concordate 
con il governo 

Sprechi, la risposta 
La Asl esaminerà nei 
prossimi giorni la 
relazione consegnata 
dal direttore generale. 
Il documento risponde 
alle accuse di spreco 
di riorse pubbliche 

ne: oggi la giunta stanzierà circa 3 
milioni per aumentare le borse di 
studio per i medici specializzandi. 
Alle 211 finanziate dal ministero, 
se ne ag~riungeranno una ventina 
coperte da fondi regionali. 

Gli uffici, intanto, esarnineran-
11 dramma no nei prossimi giorni la relazione 
Per i cassintegrati in consegnata. dal_ direttore generale 

. dell'Asl Ban, Mìrnrno Colasanto. n 
deroga (quelli delle documento risponde al 6z rilievi 
piccole aziende) mossi dall'ispettore della Ragione-
si prospetta un 2015 riadelloStato .. Altennh_ledelfes~-

carico di incertezze. ~~:~a~~o~~~~ar!~~ dee!· 
L'assessore Caroli si Cattive notizie peri cassintegra· 

giungendo confusione e proble· 
mb>. fi principale è che «Si tagliano 
le prestazioni a lavoratori e impre· 
se)), In Puglia sono in attesa se imi~ 
la lavoratori e le loro 700 piccole 
aziende. 

Il governo avrebbe voluto fi· 
nanziare la cassa in deroga per otto 
mesi del2014 e sei mesi del2o15. n 
decreto migliora, ma di poco, l'an
nuncio. L'esecutivo ha deciso di fi· 
nanziare 11 mesi per quest'anno 
( •.<ma senza coperture finanziarie» 
dice Caroti) e 5 mensilità per l'an
no prossimo. Insomma, si pro
spetta un 2015 carico di incertezze 
per i lavoratori sospesi delle picco· 

Da un lato il go
verno aiuta l'oc
cupazione (nella 
sanità), dall'altro 
taglia i fondi per 
la cassa inte
grazione in de
roga 

le aziende. {<Non solo si riducono i 
soldi - dice l'assessore - ma si 
introducono procedure farragino
se: si centralizzano le regole, senza 
centralizzare le responsabilità sul· 
la spesa. Alle Regioni si lascia solo 
un ruolo inutile di gestione. Dav· 
vero credo che l'unica scelta possi
bile sia di restituire al governo la 
delega sugli ammortizzatori in de· 
roga>). Unica nota positiva: sull'an
nualità 2013 sono stati reperiti 300 
milioni non spesi. Per la Puglia si· 
gnifica l'arrivo di una decina di 
milioni. 

Francesco Strippoli 

Stanziati i fondi dalla giunta V endola 

Dipendenti regionali, 
400 in pensione anticipata 
Via libem della giunta regionale al disegno di legge per il 
prepensionarnento di circa 400 dipendenti regionali: sono 
coloro che, con la legge Fornero, banno visto posticipata di 4 
anni la propria uscita dal lavoro. La giunta ba stanziato un 
paio di milioni e stabilito un sistema di incentivo all'esodo: 
riguarda i dipendenti cui manchino un paio di anni di 
anzianità anagrafica o contnbutiva per raggiungere la 
pensione. Solo loro potranno accedere all'incentivo. Questo 
prevede la corresponsione dell'equivalente della spesa di due 
anni di stipendio, n lavoratore sta a casa, percepisce il denaro 
e decide (se vuole) di versare volontariamente i contributi. La 
Regione, cosi, mette in pensione coloro che non banno più 
mordente a restare in artività. E fa spazio alle assunzioni e 
alla stabilizzazione dei precari (che si presume più motivati). 

F.Str. 

Poter contare su t So milioni in 
più, .significa riuscire a coprire in· 
tegralmente la spesa delle annun· 
ciate 2.563 assunzioni, in due anni, 
concordate con il governo. Dice 
Pentassuglia: «La previsione di 
spesa, considerando anche gli au
menti contrattuali, è di 151 milio
ni.l18o milioni di incremento del 
fondo ci fanno stare del tutto tran · 
quilli. E anzi ci inducono a preven· 
tivare un rafforzamento delle poli· 
tiche sanitarie in direzione del ter
ritorio e della prevenzione e non 
solo degli organici». Ma la Regione 
si muove pure in un'altro direzio-

dice sconcertato ti dn deroga>> (dipendenti di pie· 
cole aziende). L'assessore al Lavo· 
ro, Leo Caro li, ra sapere di aver a p· 
preso «Con sconcerto>) del varo di 
un decreto intenninisteriale sulla 
materia. «fi 30 luglio- dice Caroti 
-le Regioni erano state convocate 
dal governo, che si limitò ad espri~ 
rnere dubbi, senza consentire un 
contradditorio. Ora si scopre che 
ha già approvato il decreto, ng-
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Anziana pm:alizzaui dai farmaci, il pm: quattro medici agiudizio 
Una dose eccessiva di farmaci, così 
superiore alle indicazioni darèndére la 
paziente invalida. Per questa ragione il p m 
Ferdinan_do Esposito è pronto a chiedere il 
rinvio a giudizio di quattrò:m~dici eh~, 
all'epocà dei fatti, lavoravano alla residenza 
sap.i.taria assistenziale Santa Giulia di · 
Milano. I sanitari avrebbero somministrato 
all~ paziente, che all'epoca aveva 83 anni, 
un farmaco per la cura di alcune patologie 
tumorali e dell'artrite reumatoide, il 
Metotr~xate, con «un closaggio · 

decisamente superiore alle dosi 
raccomandate>>, riducendo l'anziana su 

· una sedia a rotelle. I quattro medici sono 
accusati di lesioni personali gravissime 
corpmesse tra il t o maggio e i13 dicembre 
2011 nei confronti della clonil.a, ricoverata 
J;lella struttura, affetta da «plurime 
patologie cronico:.,degenerative». 
Nell'avviso di chiusura delle .. indagini 
prelilllÌllari, che prelude alla richiesta di 
rinvio a giudizio, il sostitUto procuratore 
sostiene che i medici avrebbero condotto 

la donna a una condizione di vita da 
passare stilla seçlia a rotelle con la necessità 
di continùa assistenza, il tutto quale diretta 
conseguepza dellapegligente · 
soniministrazione alla paziente della 
giusta quantità del farmaco». Secondo i 
risultati delle indagini, sanitari, inoltre, 
<<IlÒn avrebbero adottato le dovute 
precauzioni>> monitorando l'anziana <<Ìn 
relazione alla possibile insorgenza di effetti 
collaterali>>. 
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LA TRASPARENZA (CHI;: NON C'È) SUI D ATI ' 
UN OSTACOLO A OGNI SPENDING REvlEw 

-.A._ Ciò che vale per un'impresa o una 
_,.,..- famiglia vale anche per lo Stato: 
'"'nza informazioni sufficienti su quanto e 
come si spende diventa molto più difficile 
decidere in maniera razionale dove interve
nire. Nel caso di un «cantiere aperto» come 
la spending review, è poi necessario che vi 
sia trasparenza sia dal lato degli input (chi e 
come raccoglie i dati necessari per l'analisi) 
sia dal lato degli outpu! (dove e in c.l)e modo 
è possibile trovare i risultati di tale ànallsi). 
Da questo secondo lato, purtroppo, in Italia 
resta ancora una situazione di ingiustifica
bile opacità: nonostante le ripetute denun
ce, i 25 documenti dei gruppi di lavoro del 
commissario straordinario alla revisione 
della spesa Cario Cottareill non sono ancora 
disponibili al pubblico. 

Come membro del gruppo di lavoro sui 
costi della politica guidato da Massimo Bor
dignon, possq anche testimoniare una so
stanziosa mancanza di trasparenza dal lato 
degli inpu!, cioè delle informaiioni a pro
posito del costi e delle attività delle ammi
nistrazioni pubbliche. Ad esempio, per 
quanto riguarda il livello comunale non esi
.te nessuna banca dati che riporti per ogni 

. comune il numero annuo di sedute del con
siglio (i consiglieri vengono pagati con un 
gettone di presenza), e il numero di sindaci 
a tempo parziale (lquailricevono soltanto il 
50'< dell'indennità totale). 

Evidentemente ciò implica una stima im
precisa del risparmi complessivi che sl pos
sono ottenere fondendo i comuni più pic
coli, o riducendo indennità e gettoni di pre
senza. Nel caso delle regioni, l'autonomia 
garantita a livello costituzionale ba la sgra
devole conseguenza di poriare a una discre
zionalità nella disponibilità di dati.! bilanci 
delle regioni non banno classificazione noi
forme, e a volte mancano anche voci impor
tanti. Un esempio ecJatante; nel bilancio 
2012 della Lazio mapca la gran parte dei co
sti pet il personale. E facile creare slogan in
negglanti all'utilità di dati aperti (open data 
per gli amanti dell'inglese): ma la situazio
ne attuale resta opaca e disordinata, non so
lo per il singolo cittadino ma anche peri fa
migerati «tecnici» che hanno lavorato alla 
spending review. Trasparenza, stai serena. 

R!ccardo Puglisl 
'!!J @ricpuglisi 

' l 

EBoLA E IL «MIRAcoLO» DEL SIERo SEGRETO 
SVILUPPATO IN DUE MICRO-AziENDE USA 

-.A.. Miracolo ad Atlanta? Le immagini 
_,.,..- di Kent Brantly e Nancy Writebo~ 
il medico e l'assistente volontari in Africa, 
veri misSionari della lotta contro le malattie 
endemiche, e colpiti loro stessi da Ebola, 
commuovono gli Usa. Due americani dai 
volti solari in mezzo ai ragazzini neri in cu
ra negli ospedali da campo. E, subito dopo, 
il filmato agghiacciante di Kent che, avvolto 
in uno scafandro bianco, esce dall'ambu
lanza che l'ha portato ail'nnità di isolamen
to di un ospedale della Georgia, dopo il vo
lo dall'Africa. Un video duro, ma 
anche immaglrd che aprono il 
cuore alla speranza. Ebola fin 
qui ha ucciso la grande maggio
ranza delle sue vittime, ma 
Brantly sta resistendo bene: è 
addir!ttnra sceso dall'ambulan
za sulle sue gambe. Merito di un 
medico coraggioso che, quando 
gli restavano ormai poche ore di vita, gli ha 
somministrato un siero sperimentale, fin 
qui testata solo sulle scimmie. Un lilm dav
vero appassionate: le condiziotù di Brantly 
peggiorano rapidamente, mentre si amma· 
la anche la Writebol. m America qualcuno 
pensa al siero sperimentale e riesce a farlo 
arrivare a tempo di record in Africa. n me
dico lo sonuninlstra e in poche ore Kent si 
pprende e può essere trasportato negli Usa. 
E presto per parlare di miracolo: la fase cri· 

tica non è ancora superata mentre Nancy l 
continua a star male nonostante due som~ l 
ministrazioni del siero. Ma è in grado di 
sopportare, anche lei, il viaggio verso At· 
tanta. 

Forse in questa bella storia di altruismo 
scopriremo anche qualche «eroe» o, me
glio, qualche imprenditore coraggioso e 
non focalizzato solo sulla massimizzazione 
del profitto, cbe rimane dietro le quinte. n ., 
siero, potenzialmente la base per un vacci-
no, non è stato sviluppato da uno dei gigan- l 

ti dell'industria farmaceutica l 
(che, pure, giustificano gU alti 
prezzi dei farmaçi con gli elevati 
costi di ricerca). E il frutto del la
voro di una piccola azienda bio
tech californiana, la Mapp, cbe si 
è appoggiata a una fabbr!chetta 
del Kentncky, la BioProcessing, 
per confezionare il siero: una 

combinazione tra un cocktail di anticorpi 
che dovrebbero bloccare il virus e una parti- j 
colare foglia di tabacco capace di stimolare 
la riproduzione delle proteine. Dove non ar
rivano le mnltinazlonali del farmaco (Ebola 
èunamalattiatropporaraperiloroiivellldi 
!atiurato) né la ricerca dei governo federale , 
Usa, la risposta viene- forse questo è il ve- . 
ro miracolo- da una piccola Impresa. 1 

Massimo Gaggi l 
"--~.,, G 
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Sanità Spending review e nuove regole per il personale. La Regione: «Premiate le strutture che hanno esigenze reali» 

La metà dei medici pensionati . ' . . . . non saranno p1u sostitutti 
Turnover: 1250 ingressi. Solo due ospedali assumono al65 per cento 

Nonostante i conti in ordine, 
anche la Regione Lombardia de
ve sottostare alla spending re
view che vincola alla riduzione 
della spesa per il personale degli 
ospedali. Così dal nuovo piano 
di assunzioni sanitarie, varato 
nell'ultima giunta del Pirellone, 
emerge che praticaroente la me
tà dei medici e degli infermieri 
pensionati non sarà sostituita. 

Le assunzioni previste nelle 
corsie lombarde sono 1.250: un 
numero che corrisponde a un 
turnover tra i14o e i165%. Vuole 
dire che per ogni cento pensio
narnenti ci saranno solo tra i'40 
e i 65 nuovi ingressi. È una cifra 
esigua ma che, vistal'ariacheti
ra, è da considerarsi un succes
so delle diplomazie lombarde, 
capaci di fare valere le loro ra
gioni a Roma. Inizialmente, 
proprio per i vincoli di spesa 
imposti a livello nazionale, era
no a rischio quattromila posti di 
lavoro in Sanità, pari a un costo 
di 240 milioni di euro. 

Resta comunque il giro di vite 
che quest'anno, per la prima 
volta, su indicazione dell'asses
sore alla Sanità, Mario Manto va
ni, finalmente non sarà più rea
lizzato con criteri lineari. Il ra
gionarnento del Pirellone è che 
non bisogna penalizzare tutti al
lo stesso modo: all'interno di 
una logica di contenimento del
la spesa, chi produce fii più va in 
ogni caso premiato. E il motivo 

H •premio» da Roma 
Dal governo in arrivo 
fondi maggiorati 
di mezzo miliardo 

per cui è stato introdotto un in
dicatore di rendimento (ossia il 
risultato matematico della divi
sione tra la produzione del'
l'ospedale e la Spesa per il perso
nale). Di qui, la diversità del nu
mero di assunzioni da un presi-

dio sanitario all'altro(come 
riassunto nelle tabelle sotto). Il 
neurologico Besta e Vimercate 
beneficeranno del maggior tur
nover previsto, quello al 65%. 
Ben 17 ospedali l'avranno al 
55%, mentre gli altri 14 si ferme-

ranno sotto il 5o%. 
Tempi duri, anche in pro

spettiva. Le norme in vigore 
prevedono una riduzione dei 
costi per il personale sanitario 
del1'1,4 per cento rispetto al 
2004. Inizialmente l'obiettivo 
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Niguarda e San Carlo 
Penalizzati nel ricambio 

In 14 ospedali su 33 non c'è neppure un 
assunto ogni due pensionati. In 5 ospedali il 
turnover previsto è ai4Q%. Sono Fatebene
fratelli, San Carlo, Salvini di Garbagnate, 
Melegnano, ospedale della Valtellina. In 9 
ospedali ilturnover è previsto al45%: Galla
rate, Chiari, Sant'Anna di Como, Seriate, 
Mantova, Niguarda, Icp, Lodi e Pavia. 

. . ,~··. 

Sacco, Policliniro' eSanPilOlo Besta e Vimercate 
Due escomeuru}ertttq. 1. , · I miglimi per rendimento 

Ìn 17 osped;.lÙltumo~;r ii~~~o Ìissa- Due gli ospedali che sana riusciti ad ave-
to al 55%. Sona Istituto dei Tumori, Poli- re un turnover al 65%. Sono il neurologico 
clinico S'an Matteo, Policlit!lco di Mila- Besta e Vimercate. All'interno di una logica 
no, Varese; Busto· Arsizio, Ciyili dj Bre- di contenimento della spesa, il Pirell9ne ha 
scia, Dese~!!IlO del Garda;· Cre1UoP.a, voluto premiare chi produce di più. E stato 
Crema; Lecco, Giovanni XXll di Be~;ga" · introdottounindicatoredirendimento(os
mo, Treviglio, Sacco, Sll!lPaolo, Pini, Le· sia il risultato della divisione tra la produ-
gnaJ10 e San Gerardo di Monza. ztone e la spesa per il personale). 

... illill~~--~---------------------------------
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doveva essere raggiunto entrò il 
2015. Ma l'intervento della 
Lombardia ai tavoli romani è 
stato considerato determinante 
per allungare i tempi: il risultato 
dovrà essere centrato entro il 
2020. Ci saranno più anni, dun
que, per arrivare alla ritluzione 
richiesta della spesa per il per
sonale. Ma al Pirellone non si 
accontentano: visto che la Lo m
bar dia ha il bilancio in pareggio, 
si vorrebbe avere mano libera 
nella gestione della spesa per 
medici e infermieri e non dove
re sottostare agli stessi vincoli 
di cbi ha i conti in rosso. C'è da 
scommettere, dunque, che que
sta sarà una delle prossinte bat
taglie • 

Di ieri, intanto, la notizia sui 
fondi cbe la Lombardia riceverà 
dal governo per il 2014. Sono 
17,5 miliardi di euro su un totale 
di 107 del fondo sanitario na
zionale. Esulta via tweet il go
vernatore Roberto Maroni: <<Ap
provato riparto Fondo Sanitario 
2014. A @LombardiaOnLine 
5oo milioni in più rispetto a 
2013: grande risultato, grande 
soddisfazione». Cinquecento 
milioni in più sono quasi il 3% 
del budget totale della Sanità: la 
crescita, dunque, sembra per la 
prima volta da antti al passo con 
l'inflazione( anzi superiore). Già 
a metà luglio, Massimo Garava
glia, l'assessore al Bilancio che 
ha condotto la partita a Roma, 
osservava: <<Per la Lombardia, è 
un risultato ancora più impor
tante, perché, di questi quasi 
uo miliardi, arriverà qui una 
quota cospicua e questo ci con
sentirà di fare tutte le operazio
ni che il presidente Roberto Ma
roni ha in aninlo di realizzare». 

Simona Ravizza 
':# SimonaRavizza 
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Ulivi malati 
una stangata 
l'abbattimento 
Il piano annunciato da governo e Regione 
non convince sindaci e agricoltori 
«Problema irrisolto anche con l'espianto» 
Xylella: sguardo rivolto al 27 ago
sto, giorno in cui si tornerà a Ro
ma per mettere a punto i dettagli 
del .. piano salva ulivi .. ora in fase 
di redazione. Il territorio, però. 
chiede di essere presente, di aire 
la sua preventivamente sul testo 
del deereto straotdinario che il •go
verno è pronto a varare per prova
re a bloccare il contagio da Xylel
la fastidiosa nel resto della Puglia 
e dell'Italia. Sindaci e associazio
ni di categoria chiedono il coin
volgimento e cercano di scongiu
rare lo svellimento delle piante. 
Danni incalcolabili. 

COLLUTO e MINERVA 
alle pagg. 2 e 3 

IL PIANO RIPARI'O 

Sanità, alla Puglia 
180milioni 
Scontro sulle~ 
assunzioni a I..ecce 

Alle pagg. 7, 10 e 11 

r--IE A l'llWIIA 

Operaio schiacciato 
da due camion:. grave 
Strappato alla morte 
dali' imprenditore 
Grave incidente ieri mattina nella 
zona industriale di Sternatia: un 
giovane operaio è rimasto schiac
ciato da un camion e ora si trova 
ricoverato in gravi condizioni al 
"Vito Pazzi" di Lecce. L'incidente 
nell'azienda di materiale per edili
zia di Giovanni Spagna. Un opera
io di 23 anni, Gabriele Tarantino 
si è ritrovato schiacciato fra due 
camion: uno dei due, senza freno 
a mano o per un'avaria, s'è mos
so. Se il giovane è ancora vivo Io 
deve al titolare, che con una ruspa 
ha cercato di frenare l'azione del 
camion. Ma la henna si è ribaltata 
e Spagna è stato sbalzato via, ri
portando la frattura di una gamba. 

DURANTE a pag.17 
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Tesoro: costruito un Lecce da B 
«Tavecchio? Si faccia da parte» 

Ha un entusiasmo contagioso 
Savino Tesoro a pochi giorni 
dal debutto stagionale del suo 
Lecce. «Abbiamo costruito 
una squadra in grado di lotta
re per la promozione in serie 
B - sottolinea il presidente del 
club salentino -. Dobbiamo an
cora iniziare ma abbiamo già 
completato .l'organico: roba 
da record». Sulla corsa per la 
presidenza della Figc Tesoro 
ha le idee chiare: «Non votere
mo per Tavecchio, lui rappre-

1 ecce -.~.ft l .lll~lii~.RIJIIIIB 
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Otranto punta 
sul brand letterario 

l rilievi in cantina dopo il clamoroso furto di bottiglie ai danni di Taurino 

Colpo grosso alle cantine Taurino 
tr~gmeboiliglieper2~aemo 
Colpo grosso ai danni delle cantine Tauri- ricato su un grosso mezzo una quarantina 
no, storica azienda vitivinicola di Guagna- di pedane con le casse del pregiato vino 
no. I ladri hanno agito di notte nell'azien- prodotto in azienda: Patriglione, Notarpa
da, snlla strada per San Donaci: Un furto naro, Sierri, Scalati, per un totale di 20mi
di cui si è accorto, prima di tutti, un dipen- la bottiglie. Danni per oltre 200mila euro. 
dente. I malviventi hanno agito con abili-
tà: tranciati i cavi della corrente, hanno ca- PERRONE a pag. 15 

PRESICCE a pag. 21 

L'ANALISI 

LA DISPUTA 
SUGU80EURO 
E LA TRAPPOLA 
DELI.;EQUITÀ 
di Oscar GIANNINO 

O ggi l'lstat renderà nota 
la prima stima del Pii 

italiano nel secondo trime
stre 2014. Dopo il deluden
te -0,1% del primo trime
stre su quello precedente (e 
-0,5% sullo stesso periodo 
2013), purtroppo le attese 
di ripresa nel secondo trime
stre si sono andate via via 
raffreddando. Con ragione
vole certezza, oggi avremo 
dunque la conferma che il 
più 0,8% annuo previsto 
nel DEF ad aprile dal gover
no Renzi appena insediato 
non è alla nostra portata. 

Continua a pag. 8 

PUNTO DI VISTA 

LA FALSA 
IMMAGINE 
DEL SUD 
DESERTIFICATO 
di Federico PIRRO 

M a ha senso continuare 
a presentare il Mezzo

giorno solo come un immi
nente deserto industriale co
me si scrive nell'anticipazio
ne del Rapporto della Svi
mez presentata a Roma la 
scorsa settimana? Ha senso 
parlare di prossima deindu
strializzazione dei nostri ter
ritori. quando - nonostante 
la durissima recessione de
gli ultimi anni - settori stra
tegici dell'iodustria italiana 
continuano a Iocalizzarsi e a 
produrre proprio nel Mezzo
giorno? 

Continua a pag. 8 

L'inserto estate 
l iiMtllll 

Taranta con Avitabile 
Bande show a Trepuzzi 

Alle pagg. 26 e 27-

LEuc••• 
Festival Dèco 
ad Alezio 
Melissano celebra 
il nalio ilei rioni 

LEU. 
Nel centro di Lecce 
apre "Niurumaru" 
Piatti contadini 
tra i vicoli ili Cmsi 
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SCORRANO Doveva essere dimesso, ma è spirato 

Operato alla gamba 
muore in reparto: 
indaga la Procura 
a Muore dopo l'operazione in 
~spedale per ridurre un ematoma 
Il polpaccio. Salvatore Nutricati, 
58 anni, di Supersano, è deceduto 
[·altro ieri notte nel reparto di Orto
Pedia del'"lgnazio Veris Delli Pon
ti" di Scorrano. Fatale la vacanza 
~ella sua terra, quest'uomo era, in
fatti, residente in Svizzera da diver
~i anni e tornava punrualmente nel 
salento d'estate e ci restava per tre 
mesi. 

In vittima è un 68enne salentino 
da tempo emigrato in Svizzera 
le deleghe ai carabinieri di Scorra
no di sequestrare le cartelle clini
che, identificare i medici che han
no avuto in cura Nutricati ed an
che di sentire il racconto .dei due 
pazienti che hanno occupato la stes
sa stanza. 

Si tratta, insomma, delle prime 

indagini necessarie a disporre gli 
avvisi di garanzia per conferire al 
medico legale il compito di svolge
re l'autopsia. 

Questo accertamento costiruirà 
il punto di svolta dell'inchiesta per
ché stabilire le cause del decesso e 
se N utricati sia stato sottoposto al-

L'ospedale di Scorrano 

le terapie ed agli interventi opportu
ni. 

La moglie ha raccontato nella 
denuncia che godeva complessiva
mente di buona salute. E si teneva 
in forma con delle lunghe passeg
giate. Ma verso la metà di luglio 
ha cominciato ad accusare un dolo
re ad una gamba. Non ci ha fatto 
caso, ha lasciato perdere sperando 
che passasse presto ed invece è co
minciato a comparire un ematoma 
ad un polpaccio. 

Dopo il consulto medico è stato 
disposto l'intervento chirurgico. 
ma non doveva finire cosl. 

. Ricoverato venerdl scorso, sa
rebbe stato dimesso questa mattina 
~isto che l'intervento non si presen· 
'tava particolarmente complesso. E 
1questa circostanza ha spinto la mo
!glie a presentare denuncia alla sta
izione dei carabinieri: vuole sapere 
~cosa è successo in quei giorni di 
:degenza in Ortopedia. Vuole che si 
chiarisca perché fino a poche ore 
lprima della tragedia il quadro com-

LEVERANO Mario Leone, 53 anni, era ai domiciliari con una condanna a 10 anni per droga 

l
plessivo sarebbe stato valutato ab
bastanza buono da consentire al 
1marito di lasciare l'ospedale. 

La denuncia ha dato il via ad 
1un' inchiesta penale disposta dal 
!pubblico ministero di turno Rober-
1ta Licei. Omicidio colposo conse
[guente a possibili omissioni nelle 
1 visite di controllo, nella terapia e 
i nello stesso intervento chirurgico, 
j l 'ipotesi di reato ravvisata dal ma
l gtstrato. 

L'iter giudiziario è in corso con Mario Leone 

Ricoverato per tentato suicidio, evade dall'ospedale 
e Fugge dalle condotte degli 
impianti climatizzazione del re
parto di Psichiatria dell'ospeda
le "Vito Fazzi" di Lecce. In 
pantaloncini e cannottiera. Il 
meccanico Mario Leone, 53 an
ni, di Leverano, è evaso nel pri
mo pomeriggio di ieri approfit
tando della circostanza di tro
varsi in un edificio al primo 
piano ed in una zona periferica 
dell'ospedale. 

Era stato trasportato in quel 
reparto appena lunedì scorso 
dalla sua abitazione dopo il ten
tativo di farla finita con i barbi
turici. ll tempo di ambientarsi, 
e Leone ha capito subito come 
tagliare la corda. Del resto non 
era piantonato, trovandosi in re· 
gime di arresti domiciliari. I 
controlli erano previsti, ma spo
radici, come avviene per chi è 
recluso nella sua abitazione. 

In abiti da degente, con solo 
qualche soldo in tasca, Leone 
potrebbe fare poca strada. Le ri
cerche sono iniziate nel pome
riggio di ieri dopo l'allarme lan
ciato dal personale di Psichia
tria ma fino alla tarda serata è 
rimasto irreperibile. 

Leone si porta dietro una 
condanna in Appello a dieci an
ni di reclusione nel!' operazione 

"Motorace", con l'accusa di 
aver fatto parte nel gruppo dei 
monteronesi specializzati a pro
curarsi droga per venderla a 
Lecce, Porto Cesareo, Levera
no e Veglie. L'l febbraio di tre 
anni fa venne arrestato con 41 
grammi di cocaina. E da quel
l'arresto nacque l'operazione 
"The Tower" con i sette arresti 
di maggio dell'anno scorso. 
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Sanità, alla Puglia 180 milioni . . ' mptu 
~isultato che garantisce la piena copertura per le 2.563 assunzioni annunciate 
ti Maria Claudia MINERV A 

~ Con il piano di riparto 
l014, la Puglia recupera altri 
ISO milioni per la sanità. La 
aotizia all'indomani della con
~renza Stato-Regioni, che è an
lata avanti tutta la notte. Alla 
/ne, però, l'intesa è stata rag
~unta. 
' L'assessore alla Sanità del
~ Regione Puglia, Donato Pen
assuglia ha guidato la delega
~one regionale impegnata nel
'• trattativa che ha fatto segnae un risultato apprezzabile per 
~ Puglia, tenendo conto anche 
Ielle attuali condizioni di 
liticità del sistema Paese. 
1

1 D Fondo sanitario regionale 
fr l'anno 2014 fa registrare 
ID incremento di circa 180 mi
Iom di euro rispetto al 2013, 
io risultato che consentirà di 
larantire in tutta sicurezza il le 
~sunzioni previste dal piano 
iperativo concordato con i mi
isteri della Salute e deii'Eco-
·~C·a . 'l. 
: omplesstvamente 1 nparto 
~Ile risorse del fondo sanita
lo nazionale, approvato ieri 
~l corso della conferenza del
,~ Regioni e delle province au
lnome ammonta a poco più di 
p? miliardi di euro. 
l «L'accordo trovato oggi (i e
l per chi legge, ndr) dalle Re
ioni sul riparto del fondo sani
l 2014 è una buona notizia e 
lppresenta un punto di parten
~ importante per molti tenito-
1 e anche per il confronto futu-
1 con il governo». Lo ha riferi
~ il presidente della Conferen-

L'INTERVISTA 

za delle Regioni e governatore 
del Piemonte, Sergio Chiarnpa
rino, al tennine dei lavori della 
Conferenza. «Mi sembra un se
gno di crescita delle regioni -
ha aggiunto - ed un rnessaggiò 
importante per il governo in 
prosecuzione del confronto, 
per cui questo è un punto di 
partenza «Certamente positi
vo)). 

L'accordo, raggiunto all'una
nimità è stato raggiunto secon
do quattro criteri: aumento dei 
costi; fattore incremento popo
lazione; fattore riequilibrio e 
riallinearnento; premialità. 

Per quanto riguarda la Pu
glia il riparto 2013 posi mobili
tà ammontava a 6. 764.399, 

~ 
L'accordo è un punto 
di partenza per molti 

territon e per il confronto 
futuro con il Governo 

mentre la somma del riparto· 
2013 ante mobilità, con riequil
brio, ammontava a 6.959.457. 
Ora, a questo fondo si aggiun
gono i 180 milioni di euro che 
_garantiranno la copertura piena 
delle assunzioni. 

Per il biennio 2014/2015 le 
assunzioni saranno, infatti, 
2.563, tra medici, infermieri e 
dirigenti amministrativi, come 
annunciato la settimana scorsa 
dal . presidente della Regione 
Nichi V endola e l'assessore 
Pentassuglia. I 151 milioni di 
euro i fondi disponibili allo 
scopo ora diventaoo 180, che 
per 1'80% saranno sbloccati su
bito, mentre il restaote 20% sa
rà mantenuto per la rimodula-

zione dell'offerta e per le nuo
ve attività nei territori. 

n personale assunto sarà co
si ripartito: 478 unità alla Asl 
di Bari, 264 alla Asl di Brindi
si, 274 alla Asl della Bat, 230 
alla Asl di Foggia, 231 alla 
Asl di Lecce, 383 alla Asl di 
Taranto, 344 al Policlinico di 
Bari, 217 unità sono, invece, 
destinate agli ospedali riuniti 
di Foggia, 60 al De Bellis di 
Castellana, 92 aJ Giovanni Pao
lo II di Bari. Si tratta di 2.563 
deroghe per un costo di 151 nù
lioni 482mila euro che si ag
giungono alle 1.146 dello scor
so anno che consentranno di 
dare le prime risposte a un si
stema imploso per la mancanza 

IIVIIS'IBlO 
Lo sblocco delle procedure 
dopo l'esame del Governo 
e Le Asl della Puglia sono 
autorizzate, nel biennio 
2014-2015, ad awiare le 
procedure per 2.563 assunzioni, 
che si sommano aUe altre (1.146) 
già autorizzate nel2013. Il via 
Ubera è arrivato dal governo: va 
ricordato Infatti che la Regione è 
sottoposta al 41Programma 
operativo,. di affiancamento dopo 
aver superato la severa fase del 
Piano d1 rientro. IL disco verde è 
stato acceso dopo che gU uffici 
del Mel hanno preso atto che la 
PugUa ha chiuso in positivo i conti 
del 2013 (ravonzo contabile ~ di 
quasi 5 miUoni ~i euro). 

di personale. 
l direttori generali delle Asl 

e delle aziende ospedaliere, 
che nei giorni scorsi si sono 
già incontrati con Pentassuglia. 
sono stati invitati a procedere 
celennente. Il primo passo sarà 
attivare eventuali mobilità da 
fuori regione. Subito dopo si 
bandiranno i concorsi. Va ag
giunto che le assunzioni a tem
po indetenninato libereranno ri
sorse finanziarie da destinarsi 
ai contratti a ~empo determina
to. In questo modo, man mano 
che i posti o~gi occupati con i 
tempi detenrunati saranno occu
pati dal personale immesso nei 
ruoli, si aprirà spazio nel baci
no di risorse destinato ai con
tratti a scadenza. 

Donato Pentassuglia, assessore alle Politiche della Salute della Regione Puglia 



H~ idiiOO 
~ ........ -. 
INODIDEII ASANrFA 
······································································································································································· 

Assunzioni nei reparti: 
Salento decapitato 
Esplode la protesta 
Ma l'assessore regionale Pentassuglia: 
«Lecce già premiata, basta campanilismi» 
di Maddalena MONGIÒ 

Poche "briciole", alias scar
so il numero dei nuovi assunti 
nell'azienda sanitaria salentina e 
scoppia una polemica virulenta. 
anche perché nella prima torna
ta di assunzioni nelle Asl l'allo
ra assessore regionale alla Salu
te e al Welfare, Elena Gentile, 
aveva assicurato che dopo quel 
primo giro sfavorevole per la 
Asl di Lecce, ne sarebbe seguito 
uno più premiante. Così, però, a 
quanto pare, non è. Venerdì 
scorso r attuale assessore regio
nale alla Salute, Donato Pentas
~uglia. ha presentato il piano del
le a"ìsunzioni previsto per que
st ·anno: 2.563 quelle annunciate 
e al Salento ne toccheranno solo 
231. 11 piatto ricco è runo per 
Bari e Bat che avranno 1.238 as
sunzioni. A Brindisi 264, a Ta
ranto 383, a Foggia 447. 

Quindi? Levata di scudi bi
partisan, da parte dei consiglieri 
regionali salentini. Ma l' assesso
re Pentassuglia avverte: «Basta 
campanilismi, le scelte sono sta
te fatte in accordo con i direttori 
generali e nel passato ci sono 
~late Asl che hanno avuto di 
più>l. 

231 
le assunzioni 
per la provincia di Locce 
secondo il piano regionale 

IWIIIDETTO 

Antonio Maniglio 
Il vicepresidente regionale 
ha scritto a Pentassug l i a 

' 
. . 

' 

e I conti della sanità sono at
tivi, ma la qualità dei servizi 
offerti ai cittadini non e egual
mente soddisfacente. Lo dico
no i dati del ministero della 
Salute 

to in Commissione da parte del
l'assessore alla Sanità Donato 
Pentassuglia. n riparto, se con
fennato, potrebbe rappresentare 
una nuova penalizzazione per 
la provincia di Lecce, in passa
to già mortificata dalle scelte 
della Giunta V endola, a vantag
gio soprattutto di quella bare
se». n tasto, insomma, è sem
pre lo stesso: Bari bane Lecce 
e a fame le spese sono i cittadi
ni. 

Questo, in sintesi n pensie
ro di Negro che aggiunge: «Un 
provvedimento come quello 
che riguarda le assunzioni di 
2.563 unità nelle aziende sanita
rie andcl ad incidere sulla qoali
tà dei servizi e quindi sulla sa
lute di migliaia di utenti. Le 

Salvatore Negro 
Ha chiesto l'audizione 
dell'assessore alla Salute 

e Le nuove assunzioni dovreb
bero essere spalmate sulla ba
se delle effettive esigenze del
le Asl, partendo soprattutto da 
quelle più penalizzate come la 
Asl salentina 

nuove assunzioni dovrebbero 
essere spalmate sulla base delle 
effettive esigenze delle Asl, par
tendo soprattutto dalle più pena
lizzate come quella salentina. 

Durissima la presa di posi
zione di Luigi Mazzei, consi
gliere regionale di Forza Italia: 
«Con il piano delle assunzioni 
nella sanità annunciato da V en
dola, il Governo regionale, con 
la connivenza di assessori e 
consiglieri salentini, ancora una 
volta offende il Salento. Una 
cosa è chiara: non si può parla
re più di distrazione. disatten
zione, insensibilità. Siamo di 
fronte ad una premeditazione fi
nalizzata a colpire la nostra pro
vincia ed a penalizzarla rispetto 
al resto della Puglia». 

~Maxt.ei 
"" p1an0 delle assunzioni 
in deroga offende il Salento, 

e Con il piano delle assunzio
ni, appena annunciato, con la 
connivenza di assessori e con
siglieri salentini, si offende il 
Salento. Siamo di fronte alla 
volontà di colpire il territorio 
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Ma dalle stesse fila della 
maggioranza arriva la richiesta 
di chiarimenti. Il vicepresidente 
Antonio Maniglia. non ci sta. «l 
conti della sanità tornano - pun
tualizza Maniglia - ma la quali
tà dei servizi offerti ai cittadini 
non è egualmente "soddisfacen
te··. Questi sono i dati che il mi
nistero della Sanità ha reso pub
blici agli inizi del 2014 collocan
do la Puglia al penultimo posto 
tra le regioni italiane nell'eroga
zione dei liveHi essenziali di as
sistenza (Lea). La provincia di 
Lecce ha contribuito in modo 
decisivo al contenimento della 
~pesa attraverso la chiusura di 
cinque ospedali (Nardò, Campi, 
Gagliano, Maglie, Poggiardo) e 
di due reparti di ostetricia e gi
necologia soppressi a Casarano 
e Gallipoli~~. 

IL CASO Ben 23 giudizi ancora aperti. E i manager bloccano l'avanzo di cassa 

Il vicepresidente della Regio
ne lamenta la penaJizzazione del 
territorio in tema di assunzioni 
e, in sovrappiù, l'assenza di un 
piano di investimenti di edilizia 
sanitaria. «Con le delibere del
l'aprile 2013 e del febbraio 
2014, sono state sbloccate 1148 
assunzioni. - ricorda Maniglia -, 
alla Asl di Lecce è toccata una 
quota minima: 34 unità; a Bari. 
per fare un esempio non casua
le, ne sono state assegnate 
732». E rincara: «In tutti gli 
ospedali salentini mancano pri
mari, medici, infermieri, operato
ri socio-sanitari. Non pongo una 
rivendicazione municipalistica: 
mi auguro. e mi batterò. perché 
i l numero delle assunzioni di 
medici e infermieri destinati a 
Lecce sia rispondente ai bisogni 
della sanità salentina)~. Scelte di-

e Troppe cause pendenti e la 
Asl mette in "glùacciaia" un te
soretto di circa 5,8 milioni di 
euro ricevuto in eredità dalla 
gestione delle Asl prima della 
fusione. La delibera dello scor
so 31 luglio, la numero 1281, 
mette nero su bianco l'accerta· 
mento della situazione debito
ria e creditoria delle 13 UU.SS. 
LL. oggi fuse in un'unica Asl. 

A dicembre dello scorso an
no. le ormai cessate aziende sa
nitarie. registravano un avanzo 
di cassa di 5.899.278. Ma a 
fronte di questo e a causa di 
23 giudizi pendenti per una po
sizione debitoria. complessiva. 
di 5. 704.594, il direttore gene
rale della Asl, V aldo Mellone, 
commissario liquidatore delle 
13 aziende sanitarie, ha dispo
sto di congelare l'avanzo di 
~~sa_ ~.r _front~ggi:ue le spese 

Troppe cause pendenti: Asl costretta 
a congelare un tesoretto da 6 milioni 
ro non essere sufficienti. In più 
ci sono i giudizi pendenti per 
risarcimento danni, promossi 
da pazienti che hanno subito 
danni a seguito di trasfusione, 
che non sono stati inseriti nel~ 
l'elenco perché hanno chiama
to in causa anche la Regione e 
il ministero della Salute e si 
tratta di capire chi dovrà, alla 
fme, pagare. Un'altra spada di 
Damocle, insomma. 

Nel frattempo la Asl ha in
trapreso un'azione virtuosa per 
contenere l' emoraggia di spese 

D debito 

conseguenti alle condanne in 
giudizio. Su un debito di circa 
35 milioni di euro , per effetto 
di atti transattivi ne sono stati 
sborsati circa 15 con un rispar
mio di circa 20 milioni di eu
ro. 

I debiti risalgono al 2007 
per 10.067.853 euro. A seguito 
della transazione ne sono stati 
pagati 7.587.262 con un rispar
mio di 2.480.590. Nel 2008 ti 
debito è ancora più cospicuo 
17.285.062 euro transato a 
7.934.986. n risparmio per le 

D risparmio 



casse pubbliche è stato 
9.350.076 euro. 

Nel 2009 si sarebbero dovu
ti pagare 5.998.109, ma alla fi
ne se la sono cavata con 
2.620.244 euro risparmiando 
3.377.865 euro. Via via le ci
fre si sono fatte più piccole. 
Dal gennaio del 2010, al di
cembre del 2011, 1.227.123 
chiuso a 998.293 euro, con 
una sforbiciata di 228.830 eu
ro. 

Dal gennaio 2013, al dicem
bre dello stesso anno, 69.425 
euro chiuso quasi al 50%, cioè 
34.612 con un risparmio di 
34.813 euro. 

Da luglio a dicembre dello 
scorso anno, una nuova impen
nata del debito a 339.794 euro, 
ma il risparmi - in questo caso 
- è stata poca cosa: 33.642 eu
ro e sono usciti dalle casse 
306.151 euro. n risparmio com
plessivo è stato del 55,70%. In 
questo modo Mellone è riusci
to a superare la soglia del 50% 
fissata dala! Giunta regionale 
come quota ottimale di rispar
mio ne11e ipotesi transattive. 

L'EMERGENZA 

e Ospedali in affanno, o me
glio allo spasimo, con turni 
massacranti per il personale e 
difficoltà a erogare i servizi. È 
il quadro impietoso delineato 
dai sindacati di categoria che 
da mesi sono impegnati in un 
duro braccio di ferro con la di
rezione della Asl. E non basta. 
ll segretario generale della Uil 
Fpl, Antonio Tarantino, e Gio
vanni Nestola della Fimmg, 
non hanno dubbi: quello che 
sta accadendo in Salento è so
lo la premessa di passi più do
rosi che porteranno alla ridu
zione dei posti letto ospedalie
ri e alla chiusura di alcuni 
ospedali, poi. 

«ll destino di alcuni ospeda
li comincia a essere già segna
to - spiega Tarantino - basta 
pensare agli accorpamenti che 
la Asl intende fare: Casara
no-Gallipoli, Galatina-Coperti
no, Scorrano-Galatina-Coperti
no. La premessa è chiara. A 
questo si aggiunge il fatto che 
il piano delle deroghe, e quin
di delle prossime assunzioni, 
sarà in gran parte assorbito dal
l'assunzione di dirigenti medi
ci. Il problema è sempre lo 
stesso: nella nostra Asl manca 
la progettazione dei fabbisogni 
e si agisce sulla base di una lo
gica emergenziale)). 

Anche Giovanni Nestola 
batte il tasto della chiusura de
gli ospedali: «Non c'è la volon
tà politica di rendere chiari gli 
scenari futuri: basta ricordarsi 
che il taglio dei posti letti ospe
dalieri è già previsto nel Patto 
della salute». 

La situazione, ìnsomm~ è 
complicata e la Asl ha fatto 
fronte alla carenza di persona
le, nelle sale operatorie e nei 
Pronto soccorso, chiamando in 
servizio personale esterno re
clutato tramite una cooperativa 
bolognese. Tutto questo non 
ha apportato grossi migliora
menti perché, secondo i sinda
cati: fra turni di lavoro massa
cranti, tum over bloccato, il ri
schio è quello del collasso. E 
non solo. I loro margini di rea
zione sono abbastanza risicati 
e si trovano tra l'incudine e il 
martello. 

Cahier de doleance anche 
dal segretario della Fp Cgil, 
Silvio Cataldi: «Al Salento è 
andato poco. Hanno utilizzato 
ìJ criterio della percentuale de
gli occupati rispetto alla popo
lazione, ma noi abbiamo chie
sto che non fosse l'unico. Il no
stro territorio è esteso e non 

Accanto, da 
sinistra a destra, 

l'ospedale di 
Casarano e 

t'ospedale di 
Copertino, A 

destra, 
l'ospedale di 
Galatina. In 

basso, il VIto 
Fazzi di l.ea:e 

Tagli a medici e infermieri: 
disagi anche per i pazienti 

Ospedali senza turnover 
«Rischiamo il collasso» 
Sos da Galatina, Copertino, Scorrano, Casarano e Gallipoli 
può essere paragonato alla 
Bat. Qui ci sono stati e conti
nuano a esserci solo tagli e 
non investimenti. Prima del 
riordino c'erano 13 Asl che si 
sono fuse senza una razionaliz
zazione seria. Questo è un pro
blema politico e intendiamo 
coinvolgere la nostra confede
razione. C'è un piano di assun-

Il sindacato 
in allarme: 
«Da tempo niente 
più investimenti» 

zioni triennali della Asl che 
non ha visto il coinvolgimento 
dei sindacati. Non vorrei che il 
pasticcio l'avesse Me lione, se 
non ha tenuto conto delle reali 
esigenze». 

Quasi una sola voce quella 
dei sindacati che proprio non 
hanno nessuna intenzione di 
accettare supinamente le scelte 

Scontro totale fra MeRone e sindacati: 
«~asta bugie suDa riorganizzazione» 

. "", ~ 

• n' ....... ae-o~e della 
Ali. Vjldo Me11ai1e, 1t1111 li !ie
•la~cleiiiÌDIIIICali 
della Uil 1\11 lf;l'tl CiiL. La 
qaadle risai~~* i~ di
DIIIZi àl JÌIIdice del Liooro. 

dai liDdlo;oli, COIIÌI'D 
~per~ 
aatisiDdllcale. Uaa . ..,...... 
cbe eaiDIIIbi ~co
mellllll...,.._ 
Noa 101101*ole....., • !*1C 
dellliRWt ...... nei COII
fnlllli dei .ÌÌI!dlelli, cbe • loro 
volta banDO mpo.to per le ri
me. E onl'enaesima llloCcala 
di Mcllonc cbe decide di par
lare per «esclusivo rigua1lo al
la verili dei fllli, a tulela deD' 
ÌJDJIIa&iDI' dell'«Zienda e !ungi 
dal voler insistere in una pole
mica sterile e possatislb. 
Ripercomo gli atti, il diretlm'e 
generale, per snteJIIÌie - !W 
suo punto di vista - CjlUIIllo af
fermato dai segretari generali 
Antonio Tanntino e Silvio Ca
taldi. Per quel che riguanla il 

llllr8ltore generale dela Asl, 
Valdo Mellone 

c~ · ·,suri-
c:hiesla ~znzjooj 
lliDdao:l1i i1·2Ò ....... 2013, 9 
meai • . del depolito del ri
conor:-COIIIOJIIe!IZ& il Giudi
ce ha~ elle non~ ravvi
sobile lkUna condotta concre
- 8J11lsjnc!IC'Je•. Ovvia
mente 11011 10110 dello stesso 
avvilo i liDdacati cbe oll'indo
IDIIIi delle dic:hlarazioni al ve
lriolo di Mcllone hanno reso 

focaccia. m'C Cataldi e Antonio Ta
rantino banDO precisato che: 
d.' acco&liJnonto parziale è da 
ucriversi al venir meno, solo, 
pero, mc:ceasivamente al depo
IIÌIO del ricorso io Tribunale, 
della IIIIUa1ili della condotta 
antiJind..::ale, stante la revoca 
da parte della Asl del provve
dimeoto attributivo della posi
zione organizzativa all'Ufficio 
Contabllili e stante una nota 
con cui si dicbiarava la provvi
sorietà dell'assegnazione di 
uno degli incarichi di coordi
namento~. 

della Regione. Ma ancor meno 
hanno voglia di correre il ri
schio di possibili tagli di posti 
ospedalieri. Giuseppe Melissa
no. segretario generale Fp Ci
si, si aggiunge al coro di la
mentele, ma spera ancora che 
l'assessore Pentassugtia possa 
riequilibrare le discrepanze tra 
le Asl. <<È vero - dichiara Me
lissano - siamo stati penalizza
ti e la direzione generale della 
Asl sta lavorando alla pianifi
cazione per capire dove assu
mere. Ma il quadro è già deli
neato: le indicazioni sono per 
l'assunzione di anestesisti, me
dici di pronto soccorso, e in 
piccola parte di infermieri, 
oss. Quello che voglio sottoli
neare è la perdita di personale 
- per vari motivi - nella ASl: 
ogtti anno circa 300 dipendenti 
senza che ci sia un turn aver 
equivalente. Le assunzioni pre
viste per il triennio, non copro
no neppure i1 turn aver di un 
anno». 

La Fp Cis!, recentemente. 
ha denunciato una serie di ca
renze che rendono drammatico 
il quadro della sanità ospedalie
ra. Carenze di personale a Or
topedia, sia a Lecce che a Ga
latina. Al Santa Caterina No
vella solo 3 ortopedici garanti
scono l'assistenza sanitaria. Al
tra nota dolente al reparto di 
Medicina del Vito Fazzi dove 
non per garantire le ferie biso
gna ricorrere agli -incarichi 
provvisori. «Per non parlare 
del reparto Malattie infettive 
al Fazzi - rincara Melissano · 
e il ricorso alla cooperativa 
per garantire il personale in sa
la operatoria. L • assessore deve 
riequilibrare sul territorio lì do
ve c'è carenza noi chiederemo 
al prefetto di intervenire•>. 

I mali sono noti. questo è 
evidente, le criticità- sono a 
macchia di leopardo in tutte le 
strutture ospedaliere e si acuis
scono in estate, per la necessi
tà del personale di godere del 
giusto periodo di riposo. Sono 
tanti gli infermieri che lo scor
so anno banno accumulato un 
residuo di ferie. Al Fazzi a Me· 
dicina generale c'è una media 
di 60 pazienti ricoyerati ~ .di
slocati in tre reparti: Medicma 
l, Medicina 2 e Lungodegenza 
e alla h1sogna qualcuno viene 
·•appoggiato" in Dermatologia. 
Giusto per dire quanto è com
plessa la macchina e come "l 

deve destreggiare il personale. 
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l'UOMO ERA RISTRETIO Al DOMICILIARI PER SPACCIO DI DROGA MUSICA STASERA LA SUA POUGNANII LO RICORDA CON UN CONCERTO 

Lecce, detenuto evade 
dall'ospedale F azzi 

Vent'anni fa 
l'ultimo «VOlO» 

di Modugno In pigiama, si è confuso agli altri ricoverati 
SBIVIZIO IN CRONACA» LECCEI:' ....... fllzzi._del' ....... 

SERVIZIO A PAGINA 21 » VECCHIO FRAC Modugno 

IIIFOIIMA AllO SPIIINT IL SÌ AL DDL POTREBBE ARRIVARE GIÀ DOMANI: RENZI SARÀ IN AULA. OGGI IL VERTICE CON BEIIWSCONI SULL'ITAUCUM rAVVUlllfiTII SPARATI ALCUNI COLPI MENTRE ERA IN AUTO 

Senato, traguardo in vista Tol'!emag~ore 
Ma Confcommercio e conti pubblici rovinano la festa al premier fuc~te ~ ~daco 
«Male n bonus 80 euro». Entrate fiscali in calo e oggi i dati sul Pii anti·ahusiVI 

LA LEGGE 
ELEITORALE 

RESTA LA VERA 
PARTITA 

di MICHELE COZZI 

Sanità, alla Puglia 
180 milioni in più 
(150 alle assunzioni) 

• Ammonta a 7 miliardi e 143 milioni 
di emo il riparto assegnato alla Puglia 
dal Fondo sanitario nazionale. L'accordo 
raggiunto colUI!Ilte alla Regione di por
tare a casa 1110 milioni di emo in più 
(rispetto alla dotazione storica): 150 dei 
quali saranno utilizzati per le 2.563 as-

L 
a battaglia per il Se· 
nato si avvia alla 
conclusione. Po
trebbe addirittura 

arrivare già domani Il primo 
sì a un progetto di riforma 
che, secondo Il politologo 
Maurizio Viroli, «s'ispira a 
un'infatuazione per la rapi· 
dità che sembra tratto dai più 
folli deliri futuristi>>, 

ROMA Il pramier durante la cfuaa» in llnrilo cl ieri mattina sunzioniprevistenelleAsleirestantiper TORREMAGGIORE H sindllco Di loria nel l:oltua 
la prevenzione e assistenza territoriale. 

Certo, in alcuni giorni, sen
za scomodare scenari reali di 
guerra in cui le bombe pro
vocano morti, e non una di~ 
scarica di parole, Palazzo Ma
dama è sembrata una pa
rodia della vietnamizzazione: 
scontri, accuse, parlamentari 
feriti nella concitazione ge
nerale. Ma niente di più, pie· 
cole effervescenze pre-feria
li. 

Cosi le fronde interne di Pd 
e di Forza Italia hanno do
vuto fare buon viso a cattivo 
gioco. 

SEGUE A PAGINA 17 » 

VOGLIAMO SUD 
TRENI VELOCI 

Salento, ladri 
buongustai 
fanno il pieno 
di Patriglione 

CAI'PBI.IJ A l'MINA l» 

FIRMA ANCHE TU L'APPELLO DELLA GAZZETIA 
~--- ~~---·-·· 1~~~~~ .............. ..J ..... 1_... ..... ....,. ............... : ................ ...,. ; .. 

SERVIZI ALLE PAGINE 2, 3 E 4 » MAJITEUOTIA A PAGINA 5 » D'AMICO A PAGINA 9 » 

UNffi DAL VINO;DMSI DA TOSI 
di ANNACHIARAPENNE'ITA 

T 
l vino rosso si tinge di verde e scoppia il putiferio. Il comune di 
Guagnano, immerso nel Salento, assegna il premio «Terre del 
NP.trroamaro» al sindar.o di Verona. il leghista Flavio Tosi. 

CALCIO ITAilANO NEL PALLONE 
E ALIA FINESTRA C'È MAIAGÒ 

di FRANCESCO COSTANTINI 

S 
i allarga sempre di più il fronte No-Tav. Niente a che 
vedere col movimento che si oppone al passaggio dei treni 
ad alta velocità nelle valli piemontesi attraversato dalla 
'!brino-Lione. Qui si tratta banalmente del movimento di 

opinione, sinora pacifico, che si oppone all'elezione del noto 
gaffeur Carlo Tavecchio alla presidenza della Federazione calcio 

è In edicola 
a soli € 5,80 in più con 

CONllNUA A PAGINA 17 >> 

STRISCIA DI GAZA 
Regge la tregua 
Israele si ritira 
In Egitto si tratta 

A PAGINA 12>> 

GIRONE & LA TORRE 
La ministra Pinotti 
dai due m arò: serve 

111 l' 
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RIFIUTI UFACIAUZZATA DAL COMUNE LA CANDIDATURA A OSPITARE LA STRUTTURA DOPO IL DIETROFRONT DI MElPIGNANO. DOVREBBE SORGERE NEU:AREA INDUSTRIALE 

Impianto di compostaggio 
Galatina «vince» la sfida 

Il finanziamento di 2,5 
. - .... rriillonra·i euro 
-.... verrrgà"rii"rltlto 

. _ d_~lia H~_g_iQD~f~_g_llél_ 

ellComunediGalatinapronto 
ad ospitare un impianto di com
postaggio da 30mila tonnellate. 
DopoildietrofrontdiMelpignano 
la candidatura è stata ufficializ
zata ieri, nel corso di llll vertice 
dell' Ato. La struttura, del costo di 
circa 2,5 milioni, verrebbe rea~ 
lizzata nell'area industriale. 

SERVIZI A PAGINA 111 » 

QUAIJTÀ 
DEL LAVORO 

PER FERMARE 
LE TRAGEDIE 

di ALESSIO COLELLA * 

M
igliorare le condi
zioni di vita dei 
lavoratori nei 
cantieri sembra 

l'obiettivo più difficile da rea
lizzare. Ma la qualità del lavoro 
è la bussola da seguire. 

A volte, qua'ldo ci troviamo 
davanti a infortuni mortali e 
gravi, come quelli accaduti nel
le ultime settimane, abbiamo la 
netta sensazione che nel set
tore delle costruzioni esista 
una scarsa considerazione per 
la persona, prima ancora che 
per l'operaio. 

STERNATIA DRAMMA IN UN CANTIERE EDILE AllA PERIFERIA DEL PAESE 

Operaio schiacciato 
fra due camion: in coma 
ferito l'imprenditore che tentava di salvarlo 

• Sfiorata la tragedia in un cantiere edile alla periferia del 
paese. Un giovane operaio di 23 anni, Gabriele Tarantino, è 
rimasto schiacciato fra due camion in manovra. Le sue condiziol'li 
sono molto graVj. È stato ricoverato nel reparto di Riantmazione 
del <<Fazzi>>.in progn<isi riservato per uno schiacciamemo:del 
torace. Nell'ineideùte è rimasto· fertito anche il datore 
che ha tentato di salvare il giovane èd :ha!ipcortatolafratl:l~diruiÌ!_ ' 
tibia-e delperone. Si tratta di Giovanni Gì<>l"l!i.<>Sipagna, 58 •llillli;dr , ' 
Lecce;'È anche l!Ji ricoverato al f;lzzi. 

PENNmAIN PHIMA 
E IN NAZIONALE. 16 » 

GUAGNANO 

Maxifurto 
di .. VlDl 

nèll' azienda 
"« Taurino>> 

e Colpo da svariate 
centinaia di migliaia di 
euro ai danni.deU'azien~ 
da agricobl <<C<>simo Tau
rin())> di Guagnano. I:al~ 
tra notte i.malviwnti"si 
sono ImpossesSati ili cir
ca 15mila bottiillle di vi
no che si trovavano nello 
stabilimento. scassinan
do la porta "d'ingt"eSSo stìÌ. 

··retro. Lo stabilimento 
non è ditato di t~ecamè
re lji sorveglianza nè di 
impianto d'allarme. Le 
·indagini sono aftldate ai 
carabinieri. 

SERVIZIO A PAG!Nli IX » 

Occorre usare fmo in fondo 
gli strumenti che abbiamo a 
disposizione, promuovere una 
nuova mentalità e una cultura 
che rimettano al centro della 
scena economica, politica e so
ciale il lavoro come valore, non 
delegando questi temi esclu
sivamenteagli addetti ai lavori. 
Si promuove così una nuova 
consapevolezza della salute, 
più in generale, e della sicu
rezza in particolare per cam
biare davvero la cultnra di im
prese e lavoratori 

fiHIA. ~.MAIIII,J,EIJ8f ERUGI.UI.ftESTI DDMII;JUAIII~MIJJ~ DlDRDGA UlA PII Il: PORTIERE POTREBBE MDARE Al SASSUOLO 

Non si può pensare che gli 
interventi legislativi siano suf
ficienti a fermare gli Infortuni. 
Nessnn intervento da solo è di 
per se risolutivo: l'apporto di 
ciascuno può facilitare il rag
giungimento di risultati posi
tivi. Per una diffusione più ef~ 
ficace della cultura sulla si~ 
curezza bisognerebbe creare 
una collaborazione più stretta 
tra gli enti ispettivi e mettere in 
campo rm'azione di contrasto, 
di carattere repressivo, da par~ 
te delle forze dell'ordine. 

PHDSEGUE A PAGINA VII » 

Detenuto evade dall'~s~tliii~J~Fazzi» .· :Lecee, prove di 4-4-2 
confondendosJ!friìnumerosì.pazienti· ~·e, &nassi fa le valigie 

e Clamorosa evasione ieri 
JlOIIleriggio dall'ospedale «Vito 
Fazzb>. Protagonista un lecce
sè di 581llini.Mauro Leone, in 
regime di arresti domiciliari 

·per fatti·difuoga. L'uomo era 
J.icoverato nel reparto di Psi- · 
-chiajrica da alcupi giorru do- è 

po aver tentato i]sui~idio in
gerendo barlìif.i!ricio Ieri, pro
babilmente in pigiama, si è al
lo'!t;mato ind)storbato confon,
de!l(!osi. fra gli l\tri pazienti 

.. SERVIZIO A-PAGINA lÌ» LDPETRONEAPAGINAXII » 
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CLAMOROSA. FUGA 
IERI POMERIGGIO ALLE 15 

LA DINAMICA 
Molto probabilmente, l'uomo si è 
allontanato dalla sua stanza in pigiama 
confondendosi fra i numerosi pazienti 

lA GAZZEllA DR MEZZOGIORNO 

l'ANTEFATTO 
Nel nosocomio ci era arrivato nei giorni 
scorsi dopo aver tentato il suicidio 
ingerendo una dose di barbiturici 

Detenuto evade dal «Vito Fazzi» 
Mario Leone, in regime di «domiciliari» per droga, era ricoverato in Psichiatria 

e Evade dagli arresti domiciliari men
tre si trova nel reparto di psichiatria 
dell'ospedale «Vito Fazzi» di Lecce. 

Da ieri pomeriggio carabinieri e po
lizia stanno dando incessantemente la 
caccia a Marto Leone, 53 anni. di Le
verano. 

L'uomo, noto alle forze dell'ordine per 
vicende legate alla droga, era arrivato 
nel nosocomio leccese alcuni giorni fa: 
aveva tentato il suicidio ingerendo una 
massiccia dose di barbiturici. Dopo aver
gli salvato la vita, i medici lo hanno 
ricoverato nel reparto di psichiatria, co
me spesso accade in questi casi. 

Evidentemente. a Leone il fatto di stare 
in ospedale proprio non andava giù. E nel 
prin10 pomeriggio di ieri ha pensato bene 
di approfittare di un momento di di
strazione del personale medico. per ab· 
bandonare la struttura sanitaria. La sco
perta è stata fatta intorno alle 15 da un 

medico del reparto, che ha immedia
tamente comunicato l'accaduto al posto 
fisso di polizia. 

Al momento del suo allontanamento, 
leone indossava un pigiama estivo, cmpo
sto da pantaloncini e maglietta a ma
niche corte. Le ricerche sono affidate ai 
carabinieri, e sono state diramate a tutte 
le compagnia della provincia. 

Nel 2011, l'uomo venne arrestato per
ché trovato in possesso di 45 grammi di 
cocaina. Fu fermato a Veglie, a bordo 
della sua Lancia Dedra. Ed incappato in 
un posto di blocco dei militari, venne 
fermato per un controllo. Jl50enne tentò 
di fuggire a piedi, ma alla fme venne 
bloccato ed ammanettato. 

Dal suo arresto presero il via le in
dagini che portarono al! 'operazione <<The 
Tower», nell'ambito della quale nel mag
gio 2013 ve1mero arrestate sette perso
ne. 

l:OSPEDAll 
Il detenuto 
era ricoverato 
al primo 
piano del 
nosocomio 



14; ,] ;l; 1' N •1 LA PRocuRA APRE UN'INCHIESTA DOPO LA DENUNCIA DELlA FAMIGUA m· sALVATORE NUTRICAn. &a ANNI. DI suPERsANo 

Anziano operato a un polpaccio 
muore prima di essere dimesso 
l carabinieri hanno sequestrato la cartella clinica; disposta l'autopsia 

e SCORRANO. Si ricovera per un in
tervento al polpaccio e muore proprio il 
giorno in cui stava per essere dimesso. 

È stata aperta un'inchiesta giudiziaria 
sulla morte di Salvatore Nutricati, 68 
anni, originario di Supersano ma da anni 
residente in Svizzera. L'uomo è deceduto 

' ieri nell'ospedale di Scorrano, ed adesso 
' toccherà alla magistratura fare piena luce 
i sull'accaduto. 

Tutto è iniziato il 31 luglio scorso, quan
do l'uomo si è ricoverato nell'ospedale di 
Scorrano, per essere sottoposto ad un in
tervento al polpaccio. Un'operazione piut-

operatoria in buone condizioni: tutto era 
andato per il verso giusto. 

Il quadro clinico era ormai stazionario, e 
ieri mattina i medici avrebbero dovuto 
predisporre le pratiche per le dimissioni. 
Improvvisamente, però, sono sopraggiunte 
una serie di complicazioni, e nella notte fra 
lunedì e martedì Nutricati è deceduto. 

Una morte improvvisa ed inaspettata, 
tanto che ì familiari hanno deciso di 
vedere! chiaro. Si sono presentati nella 
caserma dei carabinieri di Scorrano, chie
dendo alle forze dell'ordine di capire come 
mai l'uomo fosse morto. 

cura, la dottoressa Roberta Licei, la quale 
come da prassi ha aperto un fascicolo. 
L'accusa ipotizzata è quella di omicidio 
colposo, per il momento a carico di igno
ti. 
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, tosto 8emplice, senza particolari difficoltà., 
! Ed infatti, il68enne era poi uscito dalla sala 

La denuncia è poi fmita sulla scrivania 
del sostituto procuratore di turno in Pro-

n pm ha incaricato i carabinieri di 
procedere al sequestro delle cartelle cii· 
niche e ad identificare i medici che lo 
hanno avuto in cura, per accertare even
tuali negligenze nel trattamento sanitario. 
Oltre a questo, i militari dovranno senttre 
anche i pazienti che erano nella stessa 
stanza di Nutricati, per capire quali fossero 
le condizioni di salute del paziente e com
prendere se avesse o meno lamentato pro
blemi particolari. INDAGINI l pal'8llli chiedono che venga fatta chiarezza 

COLLEPASSO 

UN CONVEGNO MEDICO 

Cura del dolore 
nuove prospettive 
• Un interessante convegno 

medico sul tema «Nuove 
prospettive nella cura del 
dolore» si terrà stasera alle 
ore 20, nel castello barona
le. 
Dopo il saluto del sindaco, 
Paolo Menozzi, interver
ranno Su or Margherita 
Bramato eManuela Sciu
scio, rispettivamente Diret
tore generale e Dirigente 
medico fisiatra dell'Ospeda
le "Panico" di Tricase, Ma
riada Perrone e Francesco 
TraL"l.a, rispettivamente di
rigente medico anestesia e 
rianimazione e medico or
topedico del Rizzoli-Sicilia 
di Bagheria. Introduce e 
coordina il dibattito Rocco 
Resta, medico chirurgo ed 
assessore alle Politiche so
ciali. 

L'APPELLO ALDO ALO SI 

«La riforma 
della sanità 
sia oculata» 

• «La riorganizzazione della 
sanità è necessaria ma dev'es
sere oculata e partecipata». Al
do Aloisi, consigliere regiona
le di Forza Italia r. membro della 
Commissione Sanità, ha chie
sto di incontrare l'assessorr. al
la Sanità, Donato Pentassu
glia, e ha inviato una lettera al 
prrsidente dr.lla terza commis 
sione Marino Leonardo chie
dendo di convocare urgente
mente una seduta della Com
missione Sanità in cui discu
tere di dipartimenti e riorgR· 
nizzazione, valutazione dei di
rigenti che dovranno assumere 
rr.sponsabilità nel dipartimen
to, selezione, valorizzazione e 
valutazione di figure apicali di 
infermieri e tecnici, obbligato
rietà del mantenimento e po
tenziamento dei servizi attuali, 
verifica dello stato dell'arte del
le strutture sanitarie dismesse 
e nuovi servizi, verifica degli 
acquisti della strumentazione 
scientifica avanzata. 

«Nessuno immagini che la 
riorganizzazione possa servire 
ai dirigenti per scontentare i 
cittadini- dice Aloisi- Semmai 

l 
l 

l 

l 
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' SANITA IN PUGUA 
IL NEGOZIATO STATO-REGIONI 

IL BOmNO DEI30 MILIONI 
La quota maggiore sarà investita per 150 
milioni nei nuovi posti delle Asl. l restanti 
alla prevenzione e assistenza territoriale 

«Premio» di 180 milioni 
• • • • per assUDZiom e temton 

Fondo sanitario nazionale, la Regione esulta per l'accordo 2014 2.563 POSTI La Regione ba dalo il via aie,_ 8S$1111Zioni nelle Asl 

BEP1 MAIITBJ.OTTA 

e Si chiude con 30 milioni di euro in più a 
disposizione della giunta regionale la partita tra 
Regioni e governo sul riparto del Fondo sanitario 
nazionale. Alla Puglia, infatti, vengono destinati 
per quest'anno 180 milioni di euro in più suJ!a 
dotazione storica, un aumento che consentirà
scandisce soddisfatto l'assessore 
allaSanitàDonatoPentassuglla 
. da un Jato di coprire per intero le 
2.563 nuove assunzioni nelle Asl e 
dall'aliro di finanziare progetti di 
assistenza sanitaria territoriale. 

AIDancato dal manager 

che vedeva la Puglia penalizzata rispetto alla me
dia nazinnale. La quota passa da 1.717 euro a 1.749 
euro, di fatto «consentendo di avvicinarci alla 
quota media nazionale, pari a l. 756 euro, spiega 
Pomo. Ed è l'assessore a ricostruire le trattative, 
con la Puglia- sorretta dal buon accordo con altre 
Regioni - ad inserire nella pesatura per età del 
riparto, anche il criterio epidemiologico, il tasso 

di mortalità e, ap
punto, l'eqnipa
rezionedellequo
te. 

<<Abbiamo tro
vato grande col
laborazione da 
parte delle altre 
Regioni, in testa 
Lombardia e La
zio, le quali pur 
rimettendoci 
qualcosa - dice 

territoriale. «Contiamo di utilizzarli in attività di 
screening e prevenzione territoriale, in linea con 
il Programma operativo · spiega Pomo - concor
dato con i ministeri che punta alle politiche ter· 
ritoriali e all'assistenza domiciliare integrata», 
oltreaprevedereinterventistrutturalisuJ!espesa 
per la farmaceutica e la centralizzazione degli 
acquisti delle Asl. Un accordo storico, dunque, 

che<<tienedeniro tutte le Regioni
aggiunge Pentassug!ia- basando
si su criteri più equi: basti pen
sare che se avesse prevalso il solo 
criterio dell'invecchiamento del
la popolazione, la Puglia ci avreb
be rimesso rispetto al 2013>>. 

dell'area Salute Vincenzo Pomo, 
Pentassug!ia ha guidato la dele
gazione regionale impegnata nel
la trattativa che, dopo un lavoro 
che si è protratto fino a notte inol
trata, «ha fatto segnare un risul
tato apprezzabile per la Puglia, 
tenendo conto anche delle attuali 

Pentassng!ia REGIONE V"IIICeiiZO Pomo 

Sul fronte assunzioni, intanto, 
arriva il monito dell'opposizione 
a certificare i passaggi in com
missione Sanità. «li riparto delle 
assunzioni, se confermato, po· 
trebbe rappresentare una nuova 
penallzzazione per la provincia di 
Lecce· dice Salvatore Negro, ca

condizioni di criticità del sistema Paese. n Fondo 
Sanitario Regionale per l'anno 2014 -spiega l'as
sessore- fa registrare un incremento di circa 180 
milioni di euro rispetto al.2013. Ciò consente di 
garantire in sicurezza il piano assunzionale pre
visto dal Piano Operativo concordato con i Mi
nisteri della Salute e dell'Economia». 

Dai 6 miliardi e 958 milioni di euro del2013, la 
Puglia è passata- infatti- a quota 7 miliardi e 143 
milioni di euro. Il tutto grazie ad un negoziato 
incentrato suJI'aumento della quota capitarla, 

hanno consentito .. 
un riequilibrio del sistema del riparto». Un c!inìa 
di <<grande soldiartetà>> che per il sistema delle 
Regioni è significato anche n <<benvenuto» al suo 
primo passeggio da presidente della Conferenza 
di Sergio Chiampartno, subentrato a Errani. 

La Puglia, che aveva già preventivato una spesa 
di 151 milioni nella tranche 2014-2015 delle as
sunzioni delle AsL potrà sia coprire quelle spese 
che «quelle relative ai rinnovi contrattuali>>, por
tando a casa un «bottinO>> maggiore di 30-35 mi
lioni da poter utilizzare per rafforzare la sanità 

C~i;;t~~~ria-i;rcl;i;; l 
oggi la decisione di V endola l 

e BARI. Alla presidenza della 
Regione Puglia sono pervenute 
ieri, a seguito della lettera di 
contestazioni firmata dal pre· 
sidente Vendola, le controdedu
zioni del direttore generale del· 
la Asl Bari, Domenico Cola
santo, sui rilievi mossi dalla 
Ragioneria generale dello Stato 
sull'Azienda Sanitaria di Bari. 
In una nota la Regione precisa 
che il manager dell'Asl barese 
<<ha risposto nei termini tem· 
porali a sua disposizione. ov
vero 10 giorni~~. 

La replica di Colasanto ai ri
lievi mossi dal presidente Ven
dola è stata dunque inoltrata ai 
competenti uffici dell'Assesso
rato alle Politiche della Salute 
«per un 'istruttoria tecnica e le 
conseguenti valutazioni del ca
so». Oggi, al rientro da Roma 
dov'era impegnato nel negozia· 
t o tra governo e Regioni sul nuo
vo Patto della Salute, l'assessore 
alla Sanità Donato Pentassnglia 
. a margine dell'ultima giunta 
convocata prima della pausa 
estiva -esaminerà con una com
missione tecnica le controdedu
zioni del manager Asl e sarà il 
governatore (cui fanno capo le 
nomine di carattere fiduciario) 
a decidere, suJ!a base degli ele
menti raccolti. se confermare il 

MANAGER 
Il direttore 
g-..ledela 
Asl di Bari 
Domenico 
Colasantoieri 
bailvialoal 
governatore e 
a all'assassors 
ala Sanità una 
!Illazione sul 
caso sollevato 
dal Ministero 

Ma il prol o-te 111 c'8ltnl 
Uuloto di archivio dela Gazzetta 

• Sull'edizione del25 Luglio scorso, abbiamo pubblica
to un articolo, a firma del giornalista Massimiliano Sca
gliarini, dal titolo: •Tariffe d'oro, Colasanto in procedura 
disciplinare•. A corredo di detto articolo, è stata posta 
una foto d'archivio ritraente un gruppo di medici del Poli
clinico di Bari, fra cui il Prof. Michele Quarto. Desideria
mo specificare che il Prof. Quarto non è in alcun modo 
coinvolto nello scandalo dell'Asl di Bari, non essendo fra 
l'altro neanche un dioendente della stessa Asl. La foto. in 

l 
l 
i 
i 

pogruppo Udc, in linea con l'allarme lanciato sia 
da esponenti Pd che di Forza Italia -, provincia in 
passato già mortificata dalle scelte della Giunta 
Vendola». li provvedimento <<andrà ad incidere 
sulla qualità dei servizi e quindi sulla salute di 
migliaia di utenti e non può essere adottato ad 
agosto in un periodo in cui l'opinione pubblica è 
distratta dalle ferie estive. Si discuta preventi
vamente il provvedimento con tutte le forze po
litiche, di maggioranza e di opposizione, nell'ap
posita co~issione consiliare». 

Milici 1 flnlille ... Asl 
•,._!llle?V..ISSIIIPt 

• l lavoratori precari storici delle Asl 
pugliesi che hanno matunlto un triennio 
lavorativo presso le pubbllcha ammini
strazioni e che oggi hanno la possibilità 
di proroga sino a dicembre 2016 cvanno 
avviati verso un percorso di stabilizzazio
ne•. A sostenerlo è il sindacato U.ppi, 
che dopo aver interpellato il Ministero sul 
caso sostiene che va individuato oun per
corso che preveda la stabil~ione di
retta o l'accesso alle riserve di posti ad 
essi destinati anche in via prloritaria ri
spetto alle mobilità che alcune Asl sta
rebbero per adottare•. 
La prima tappa. Sottolinea Il segretario 
Nicola......,._, è stata l'applicazione 
della legge n. 45 con la proroga del con
tratti in SCadenza de pertedeHe Asl. •la 
prossima tappe, quindi, è avviare un con
fronto suUa bilae del quadro giuridico di 
diritto consolidato, con le trasformazioni 
dei contratti "In pror<l{!atio" a tempo in
detarmlnato, onde evitare contenziosi in
finiti per le casse delle Asl•. 
Tutta la documentazione a rij;luardo, so· 
stlene I'UsllPi, è stata già inviata al Mini
stero oper la salvaguardia delle preroga
tive consolidate dei lavoratori nella fase 
di ascolto, preparatoria ai lavori di ema
nazione del cosiddetto "Decrato Lavo
ro"». 
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CASARANO INIZIATIVA DI SEDICI CIRCOU DEL PO PER INTEGRARE l SERVIZI CON L'OSPEDAlE DI GAWPOU l 
l «Uniti per la sanità 

nel Basso Salento» 
i 
l 
l 
l AlBERTO NUTRICATI 

e CASARANO. Tutti uniti per ri
lanciare la sanità dell'arco jonico-sa
lentino. 

Si è svolto lunedì sera, nella sede del 
Pd cittadino, un incontro sulla sanità 
del Basso Salento allo scopo di riuscire 
a rilancìare i servizi sanitari del ter· 
ritorio, integrando i poli ospedalieri di 
Casarano e Gallipoli. 

All'incontro hanno partecipato, oltre 
alle segreterie· Pd di diversi comuni, 
anche l'assessore regionale Loredana 
Capone e il capogruppo Pd in Consiglio 
regionale Pino Romano. 

«Si sono gettati i paletti - spiega l'ex 
consigliere provinciale Gabriele Ca
puto, promotore dell'iniziativa - per 
una collaborazione costante tra le se
greterie Pd, al fme di fornire proposte 
concrete per il prossimo riordino, che 
verrà fatto probabilmente a settembre. 
Due i dati fondamentali emersi: il bloc
co della proposta di dipartimentaliz
zazione avanzata dalla Asl e che vedeva 
penalizzati i nosocomi di Casarano e 
Gallipoli e una nuova idea di colla· 
borazione su temi che ci riguardano da 
vicino>>. 

Si è deciso, infatti, di istituire un 
tavolo permanente in grado di fornire 
input concreti alla Regione. 

<<Benché questo territorio non abbia 
rappresenianti diretti in Regione - con
tinua Caputo- riteniamo che, quando le 
questioni vengono poste da 16 circoli 
Pd, acquisiscano un maggiore peso spe
cifico. Peraltro, abbiamo dimostrato di 
poter andare oltre la logica del cam-

panile, riuscendo a fare sintesi. Siamo 
convinti, infatti, che non bisogna creare 
duplicati di reparti in ospedali vicini 
tra loro, ma eccellenze complementari 
l'una con l'altra>>. 

Lo scopo, insomma, è quello di pun· 
tare a una sanità che dia risposte 
efficaci ed efficienti. «Non abbiamo 

LECCE 

difficoltà - conclude Caputo - a fare • 
scelte· apparentemente impopolari, ma ! 
le possiamo sostenere solo se sono l 
condivise. Da Casarano è stato lanciato 

1

1 
un nuovo modello di discussione e non 
si esclude che questo modello possa 
essere replicato in altre aree provin
ciali>>. 

PARCO DI BELLOLUOGO 

Tre giorni di raccolta 
del farmaco scaduto 
• Tre giornate dedicate alla raccolta 

del farmaco scaduto. Da venerdì a 
domenica prossima, ali 'ingresso 
del parco di Belloluogo a Lecce, du
rante la V edizione del Green sound 
festival, arriva l'iniziativa organiz
zata nell'ambito del progetto 
«Green health ·Fai la differenza» 
campagna di sensibilizzazione ~r 
l'uso consapevole e senza sprechi 
del farmaco presentato da Apmar 
onlus (associazione persone con 
m~~ttie reumatiche) e che prose
~ura per due anni a Lecce. Ogni 
giOrno, dalle 15.30 alle 21.30 i cit
tadini interessati alla raccdlta do
vranno seguire alcune semplici re
gole prima di introdurre il farmaco 
nel contenitore di smaltimento. 


